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todas as expectativas 
E ae     

— disse Mário Soares a jornal alemão 
O Presidente Mário Soares disse em entrevistaa | tratégica das duas Regiões Autónomas. 

jornal alemão que a integração de Portugal na CEE Referindo-se à situação económica portuguesa, Soares 

superou todas as expectativas. Portugal tem grandes destacou a descida da inflação, que atingiu quase 30 por cento 

esperanças numa integração política na Europa com em 1985 e se situou o ano passado entre os 11 eos 12 porcento. 

reita cooperação em questões de defesa e Na entrevista, Soares disse sentir-se bastante próximo do 

cid dire Certa Presidente François Mitterrand e dos Chefes do Governo da 
Espanha, Felipe Gonzalez, e de Itália, Bettino Craxi, e 

Soares ofereceu à mediação de Portugal para integrar manifestou-se contrário a tendências políticas «neutralistas». 

Angola e Moçambique no Bloco Ocidental. Soares defendeu ainda o debate ideológico no seio da 
«É impossível» a aproximação de Luanda e Maputo do Internacional Socialista, que segundo disse, não deve poupar- 

Bloco Ocidental sem o papel mediador português, refere o  -se a críticas aos partidos nela filiados que estejam no poder. 
Jornal citando Soares. O Presidente salientou a visita que no final deste ano deverá 

O interesse português em manter a unidade do Estado, fazer à URSS e em relação a uma eventual redução na presença 
particularmente no que respeita à Madeira e aos Açores, foi militar dos EUA em bases militares portuguesas disse que tal 
sublinhado pelo Presidente, que frisou a importância geos- - não corresponde ao interesse do País.   
  

Sobrinho de ex-Imperador 
condenado 

por roubar cuecas! 
Um tribunal de Bruxelas condenou O ex-Imperador Bokassa está a ser 

ontem a seis meses de prisão um so- julgado em Bangui por uma série de 
brinho do ex-Imperador da República crimes que vão do canibalismo e en- 
Centro-Africana, Jean Bedel Bokassa, venenamentos ao assassínio em massa 
por ter roubado numa loja oito cuecas. e desvio de fundos. 

O réu, Jean Pierre Bokassa, 23 Este é o segundo julgamento de 
anos, que chegou à Bélgica em Julho Bokassa que depois de ter sido con- 
de 1985, foi julgado à revelia e as denado à morte à revelia regres- , 

autoridades judiciais ordenaram a sua . sou inesperadamente ao pais, em PEQUIM = Um carta? gigante apelando sos 
prisão imediata. Novembro. cidadãos chineses para trabalharem por uma 

China modernizada. 

Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiror 

  

        

    
e 

CORTINA D'AMPEZZO (ITÁLIA) — O rei da 
Jordânia Hussein e sua esposa na Estação de 

inverno de Cortina d'Ampezzo. 

Telefoto Reuter/Lusa — aDiário de Aveirou 

  

Conservador britânico 
eleito presidente 

do Parlamento Europeu 

O conservador britânico sir Henry Plumb foi 
ontem eleito presidente do Parlamento Europeu 
por 241 votos. 

Agricultor, de 62 anos, sir Henry Plumb é 
presidente do Grupo dos Democratas Europeus 
do Parlamento Europeu, de que é membro desde 
1979. 

De 1979 a 1982 sir Henry Plumb foi 
igualmente presidente da Comissão da Agri- 
cultura do Parlamento Europeu: 

  

Câmara de Aveiro 
preocupada 

com moralização 
da construção urbana 
  LER NA PAGINA 2 

Ensino Médio 

paralisou 

ontem em Espanha 
  

  

Estradas: região 
de Águeda em situação 

de completo 
estrangulamento 

LER NA PAGINA 5   

«Raid» aéreo 

Lisboa-Macau 

com dificuldades 

no chão... 
LER NA PAGINA 10   

  

Dólar 

O dólar recuperou ontem ligeiramente nos 
mercados cambiais europeus face a rumores de 
que os principais países industrializados pode- 
riam intervir para travar a sua queda. O ouro 
desceu. 

É Em Frankfurt, o dólar fechou a 1,8356 marcos, 

sia pesam a * | contra 1,8115 na véspera, registando-se igual- 
SAINT JEAN EN ROYAN (FRANÇA) — O piloto italiano Massimo Biason em acção no seu mente uma recuperação da moeda norte-ameri- 

Lancia Deita no Rali nesta localidade. Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiros cana-em Zurique (1:5400-francos'stúços: contra     está a recuperar na Europa 
1,5220) e em Milão (1.305,70 liras contra 
1.290,85). 

Em Londres, a libra fechou a 1,5190 dólares 
contra 1,5345 na segunda-feira. 

O ouro desceu, fechando em Zurique e Lon- 
dres a 415 dólares a onça, quando os preços de 
encerramento na véspera tinham sido, respecti- 
vamene, de 422,5 «422 dólares ss visse
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Aveiro mostrou potencialidades 
A Associação Industrial do Distrito de 

Aveiro (AIDA) esteve presente no En- 
contro Nacional das PME — 2.º Salão de 
Criação de Empresas, que decorreu no 
Porto entre 15 e 18 do corrente mês. 

A AÍIDA pretendeu, com esta sua partici- 
pação, divulgar as potencialidades duma região, 
considerada como a terceira mais industrializada 
do Pais, onde a implantação de pequenas e 
médias empresas, para além duma forte diver- 
sificação dos sectores industriais, podem ser 
considerados os factores-chave do seu desen- 
volvimento. 

Indicadores desse progresso podem ser en- 
contrados no facto do volume global de vendas ter 
sido superior a 350 milhões de contos e a taxa de 
desemprego se situar na casa dos 6,3%, nitida- 
mente inferior ao cômputo nacional, e mesmo em 
relação aos outros dois distritos mais industria- 
lizados, Lisboa e Porto. 

Um outro indicador económico encontra-se 
no total de impostos pagos que, em 1985, foi de 
30 milhões de contos, contra 18 milhões pagos 
em 1983, o mesma sucedendo em relação ao 
imposto de transacções que ascendeu a 8 
milhões, em 1983, para 14 milhões em 1985. 

Com cerca de 650 mil habitantes (estimativa 
de 1985) calcula-se que a população activa 
corresponda a 46,4% do total, distribuindo-se 
pelos principais sectores económicos, do se- 
guinte modo: 

Agricultura, 19%; indústria, 53%; comércio 
e serviços, 28%. 

Através dos dados acima referidos pode-se 
aquilatar a importância do sector industrial na 
vida da região. 

Embora se possa apontar algumas zonas 
como possuindo uma concentração mais elevada 
de determinado tipo de actividade industrial, 
como é o caso de S. João da Madeira com o 
calçado, pode-se afirmar que a aposta da região 
de Aveiro foi na diversificação, o que faz com 
que não se apresente com nenhuma zona a viver 
problemas tão graves, como os verificados em 
locais onde a politica empresarial levou à 
concentração massiva de unidades e empresas 

industriais do mesmo ramo. 
Para se formar uma ideia global da indústria 

na região de Aveiro, apresentamos um quadro 
com o volume de vendas e número de empresas 
por sector: 

  

  

  

    

  

  

  

  

   
  

    

  

  

  

  

Volume] N. 
Vendas Sector limpresas 

(“4 

PE MEIN ONNAO! dz orais» e: Les e8 pare ctesnneçae] 663 

Comça AR 381 
Alimentação ta) ,.......s nina 73 

13-30 | Prod. metlicos....... uv agaBr a RN NO) 
Prod quimicos (by... ossec) 153 
Cerum. e vidro a 1d 

2 

ua 

si 5 
Mater. e equip. transp. .. fa FESA DESSA 106 

H-15 |Bebidas.... 57 
[Construção civi y35 
Madeira (04 3U7 

Serviços (U) .... 528 

5-10. |Mag. e equipamento ce)........ 55 
Prod. min: nao metalicos - 136 
[Agricultura é pecuaria ... 32 
Papel .. a - 197 

Materias pissticas, atende 8 

55 |Vesuaro,......... E entte read, 38: 
Mobihurio de madeira... =... 196 
Outras ind. transtormad. ....cisisssio 5y 

1-3 JAnies graticas o... e) 
[Corumes e arm. de couro 47 
Extractivas -.... d a as 
Sis e expl. Hlorestal eos RI ty 38 

Panic. pustel. e doçana ve 41       

1 1— em milhoes de contos. 

tu) — excepto panificação. pastelaria e doçura. 
«by — excepto plasticos. 

101 — excepto mobthario. 

(ui — excepto restaurantes e cates. 
ter — excepto transportes: 

— Volume de vendas: 

350 milhões de contos 

— Desemprego: 6,3% 
Estes números, só por si eloquentes, le- 

vantam algumas questões quanto ao tuturo da 
região. 

Se por um lado a política dos empresários 
aveirenses seguiu o rumo europeu dos últimos 
anos, ou seja a negação das grandes unidades 
industriais, com a introdução de módulos mais 
pequenos, onde é possivel controlar, de forma 
mais eficaz a produtividade, sem acarretar 
problemas de gestão dos recursos humanos e 
materiais, através de pesadas máquinas admi- 
nistrativas ou de gestão, as questões em tomo da 

regionalização poderão introduzir dados novos na 
situação. 

Com esta ou aquela diferença, em questões 
pontuais, parece existir um certo consenso, a 
nivel empresarial, quanto à forma como deve ser 
conduzido o processo de regionalização, ou da 
criação de regiões administrativas, tacto que nos 
leva a apontar para a necessidade da futura Lei- 
-Quadro das Regiões, não vir a ser discutida 
apenas no foro das autarquias, mas também ao 
nivel dos agentes do desenvolvimento econó- 
mico. 

Novos espaços de cultura 
e recreio 
no CD São Bernardo 

O Centro Desportivo de São Bernardo, como 
associação desportiva e cultural, foi fundado em 
Setembro de 1974, e desde então esta associação tem 
pautado a sua acção pelo fomento do desporto amador, 
quer na freguesia quer no concelho de Aveiro, com 
incidência especial nas modalidades de andebol (nos 
diversos escalões masculinos e femininos), na natação 
e na ginástica. 

Mais recentemente foram criadas também as sec- 
ções de ténis e de campismo e caravanismo. 

Mas, como associação desportiva & recreativa, 0 CD 
de São Bernardo não podia deixar de conceder à Cultura 

  

Reunião da Câmara 

  

Na sua última reunião a Câ- 
mara Municipal deliberou proceder 
ao estudo de um caso que lhe foi apre- 
  

EM 21 DE FEVEREIRO, EM AVEIRO 

2.º Encontro Distrital 
de Associações Juvenis 

Vai realizar-se, no Salão Cultural da Câmara 
Municipal de Aveiro, no dia 21 de Fevereiro, a partir das 
9.30 horas, o 2.º Encontro Distrital de Associações 
Juvenis, organizado pela Delegação Regional do FAQJ, e 
a que estará presente q director daquele fundo. 

Esta iniciativa reveste-se do maior interesse para a 
região pelo que a organização solicita a todas as 
associações interessadas em participar no encontro que 
enviem, até ao dia 3 de Fevereiro, um breve historial (até 
ao máximo de uma folha A4 dactilografada), o símbolo, 
e a indicação do nome, idade e morada de dois 
participantes, com idades até aos 30 anos. 

São animadores desta iniciativa Mário Rui e eng.? 
Octaviano Costa. 
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Moralização 

  

sentado, referente a possíveis admis- 
sões de um jovem recluso, que incorreu 
em pena maior, por homicídio e tendo 
cumprido já metade da pena, 12 anosno 
total, segundo o novo Código Penal, 
atendendo ao bom comportamento, ca- 
pacidade de adaptação, poderá vira a 
ser solto em liberdade condicional, se 
obtiver emprego. 

Em foco também a urbanização, com a apresentação 
pelo dr. Pires dos Santos de um regulamento com vista 
à moralização da construção urbana no concelho, 
constando essencialmente de dois documentos, aos 
técnicos responsáveis pela construção, com vista a um 
maior rigor na apreciação dos projectos e responsa- 
bilidades dos técnicos, a fim de evitar situações de 
desrespeito pelas regras estabelecidas. 

Pretende assim terminar com o desenvolvimento 
desordenado, na defesa da estética da cidade, e 
  

am 
MINISTÉRIO DO TRABALHO E SEGURANÇA SOCIAL 

Secretaria de Estado da Segurança Social 

CENTRO REGIONAL 
DE SEGURANÇA SOCIAL 

— AVEIRO 

AVISO 
Está aberto concurso no período de 26 de 

Janeiro a 6 de Fevereiro próximo para apresentação 
de projectos da Criação de Actividades Indepen- 
dentes, financiados pelo Fundo Social Europeu. 

As inscrições deverão ser feitas no Centro 
Regional de Segurança Social de Aveiro. 

Podem candidatar-se todos os jovens com mais 
de 18 e menos de 25 anos à procura de emprego, ou 
indivíduos com mais de 25 anos desempregados há 
mais de um ano. 

Aveiro, 19 de Janeiro de 1987. 

O Presidente do Conselho Directivo, 
a) António de Oliveira Antunes         (-Diano de Aveiro-, N.º 480, de 21-1-87) 

  

da construção urbana 
está nas preocupações da edilidade 

proceder também a uma maior fiscalização com um 

carácter educativo e preventivo, «para que se possa 
criar condições de desenvolvimento harmónico do 
concelho». 

O Instituto de Formação Profissional vai desenvolver 
durante 0 ano corrente uma série de acções com de- 
sempregados, tendo apresentado um ofício à Câmara 
Municipal, com vista à sua participação nessas acções. 

Neste sentido deliberou admitir, com carácter pro- 
visório, durante oito meses, 12 pessoas para limpeza de 
caminhos e 6 para limpeza de espaços públicos. 

Os ordenados serão pagos pelo Instituto de For- 
mação Profissional e a Camara fica com os encargos de 

seguro, subsídio de alimentação e eventuais transpor- 
tes. 

Em reunião com o Reitor da Universidade de Aveiro 
e 0 presidente da Câmara, foi apresentado por parte da 
Universidade de assinar um novo protocolo, mais vasto 
e permita um maior apoio em maior número de as- 
suntos. 

Foram abertas também as propostas do concurso 
aberto o ano passado para o arranjo paisagístico da 
Baixa de Santo António, uma apresentada pelo gabinete 
de Ribeiro Teles, outra por outro gabinete de Lisboa, de . 
J. Ferreira Nunes e pelo gabinete de Sousa da Câmara. 

Os cálculos dos custos da obra oscilaram entre os 
60 mil contos e os 38 mil. Dentro de cerca de três 
semanas será dado um parecer dos Serviços Técnicos 
da Câmara, sendo depois apresentado ao Conselho 
Municipal e à Assembleia Municipal. 

Ficou também deliberado estudar a proposta da 
Universidade de recuperação da Rua da Pega, que será 
prolongada dando acesso aos novos edifícios em cons- 
trução, de expansão da Universidade, a Reitoria e o 
Departamento de Electrónica. 

O Departamento de Geociências da Universidade de 
Aveiro entregou à Câmara Municipal um estudo do 
terreno em que irá ser implantada a pista de atletismo de 
piso sintético, de parecer favorável, apresentando três 
condições principais para o bom êxito do empreendi- 
mento, remover cerca de três metros do actual aterro, 
aterrar o lago com materiais arenosos e proceder a uma 
compactação com ensaios. 

Atribuiu ainda o executivo municipal um subsídio à 
Junta de Freguesia de Santa Joana, para o pagamento 
do aluguer de sua sede, 240 contos. 

uma importância justificada. E nesse sentido foi criada, 
já em Novembro de 1985, ainda que com total au- 
tonomia administrativa e directiva, a secção cultural e 
ambientalista, trazida pela «mão» do CEAQV — Gentro 
de Estudos do Ambiente e da Qualidade de Vida, que no 
passado dia 17, de uma forma simbólica inaugurou o 
seu espaço dentro das instalações daquela associação, 
designando-o como «SALA DE ESTUDOS CULTURAIS E 
AMBIENTALISTAS», 

Aquela recém-criada secção do Sã Bernardo pro- 
jectou um amplo conjunto de realizações para o ano 
corrente, de entre as quais destacamos: 
* Colóquios e Seminários, Ciclo de Cinema do 

Ambiente, e uma Semana do Ambiente em Aveiro 
(com cerca de 12 iniciativas distintas), como forma 
de comemorar o «Ano Europeu do Ambiente»; 

* Um levantamento do património cultural e natural do 
concelho de Aveiro; & ainda de alguns concelhos 
limítrofes; 

* Um programa de investigação em recursos naturais, 
ambiente e eco-desenvolvimento e meios rurais; 

* O levantamento de todo o património histórico- 
-cultural de José Estêvão e de Jaime Magalhães Lima; 

* A realização de minicursos de sensibilização e 
educação ambiental, quer nas escolas quer nas ins- 
talações do CD de São Bernardo; e 

* Promoção cultural dos jovens e apoio ao asso- 
ciativismo juvenil, 

Outra das iniciativas em curso é o enriquecimento da 
pequena biblioteca ali existente, pelo que os dirigentes 
daquela secção apelam a particulares e a instituições a 
oferta de livros e outras publicações no sentido de tomar 
a biblioteca mais activa ao serviço de sócios e da 
população em geral. 

Importa aqui realçar que o Centro Desportivo de São 
Bernardo, e muito em especial a sua secção cultural e 
ambientalista, é uma associação de jovens — & não só 
— e para jovens, que se não restringe a São Bernardo, 
mas que se pretende estender a todaa região aveirense. 

Aquela colectividade apela, muito em especial à 
juventude, «que se integre numa das muitas actividades 
desenvolvidas, que visam fundamentalmente melhorar 
a qualidade de vida das populações, e criar novos 
espaços de convívio e de sa camaradagem», segundo 
nos referiu o dirigente Manuel Baptista Cristiano. 

FAOJ promove 
curso de iniciação 
ao vídeo 

Carlos Pelicas será o orientador do Curso de 
Iniciação ao vídeo que o Fundo de Apoio aos Orga- 
nismos Juvenis vai promover em Fevereiro próximo, 
nesta cidade. 

Este curso será de âmbito distrita! e tem como 
objectivos o desenvolvimento do associativismo juvenil 
e das actividades juvenis, pretendendo ainda suprir as 
carências sentidas pelas Associações e Organizações de 
Juventude na área do vídeo. 

Serão abordados temas como: «princípios da 
comunicação audiovisual», «operação de câmara 
vídeo», «análise e composição da imagem», «ilumi- 
nação de cena», «montagem e operação de videotape», 
«produção e realização», «captação e tratamento de 
som» e «mistura e efeitos especiais». 

O curso decorrerá nos dias 14, 15, 21 e 22 de 
Fevereiro sendo garantido o alojamento e alimentação 
dos residentes fora da cidade de Aveiro, estando as 
inscrições abertas na Delegação do FAOJ, nesta cidade, 
até ao próximo dia 5 de Fevereiro, mediante o paga- 
mento da taxa de 1.0008$00. 
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Festejos decorreram no Bairro de Sá (Aveiro) 

S. Sebastião: “ODE 
um santo «que nos livra da fome 
peste e guerra...» 

Ontem, dia 20, foi dia de S. Sebastião. 
Como tal, no Bairro de Sá, em Aveiro, decorreu o último 

dia dos festejos realizados em honra desse santo, a quem os 
moradores do referido bairro pedem para os «livrar da 
fome, da peste e da guerra». 

Segundo nos disseram, a festa em honra de S. 
Sebastião é uma festa que remonta-há muito 
tempo e é realizada todos os anos na capela que 
tem como padroeira Nossa Senhora da Alegria e 
cuja construção remonta há alguns séculos. 

A imagem do santo, bastante antiga, encon- 

  

Pelo Ensino 

ELEIÇÕES 
PARA A ASSOCIAÇÃO DE ESTUDANTES 

NA ESCOLA SECUNDARIA N.º 1 
DE AVEIRO 

Tendo em vista a eleição para a Associação de 
Estudantes, um grupo de jovens alunos da Escola 
Secundária N.º 1, de Aveiro, decidiu candidatar- 
-se, «consciente de que a escola pode vir a serum 
espaço/vida diferente, uma escola de solidarieda- 
de», no entendimento de que «o futuro não espera 

por nós se nós não o soubermos agarrar». 
Sob a sigla «vamos fazer o melhor» a Lista B 

candidata àquelas eleições é constituída por Paulo 
Nuno (9.º C — Construção Civil), António Costa 
(11.º C — Electrotecnia), João Eduardo (11.º — 
Administração e Comércio), Vítor Manuel (1 1.º 
D — Electrotecnia), Miguel Duarte (10.º — TP 
Obras). Paulo Fartura (7.º A), Paula Barreto 
(10.º C — Contabilidade e Administração), Tony 
Richard (11.º D— Electrotecnia), Jacinta Batista 
(10.º € — Contabilidade e Administração), Rui 
Veríssimo (11.º D — Contabilidade e Adminis- 
tração), Sara Danielma (8.º F), João Rodrigues 
(12.º A — Primeiro Curso), Elsa Marina (10.º B 
— Electrotecnia), Paula Cristina Tavares (12,º 
— TP Contabilidade e Gestão), Luísa Santos (12.º 
— TP Gestão), Luisa Cunha (10.º — TP Secre- 
tariado) e Carla Marisa (1.º D — Electrotecnia). 

  

  

PELO HOSPITAL DE AVEIRO 

  

ACIDENTES DE TRABALHO 
Deram entrada no serviço de urgências do Hospital 

de Aveiro, vítimas de acidentes de trabalho e puderam 
seguir os seus destinos: 

Ângela Maria Gonçalves Santos, de 19 anos, sol- 
teira, doméstica, residente na Gafanha da Nazaré; Mário 
João Silva Graça, de 26 anos, casado, operário, re- 
sidente no Solposto; Manuel Oliveira Ferreira, de 30 
anos, casado, serralheiro, residente em Alagoas-Santa 
Joana-Aveiro; e Luís Silva Oliveira, de 21 anos, pedreiro, 
residente em S. João de Loure. 

ACIDENTE ESCOLAR 

Luís Miguel Domingues, estudante, residente em 
Lomba-Vagos, recebeu tratamento e pôde regressar à 
sua residência depois de assistido, tendo sido vítima de 
um acidente escolar. 

ACIDENTES PESSOAIS 

Vítimas de acidentes pessoais receberam trata- 
mento naquele serviço de urgências e puderam regres- 
sar às suas residências: 

Mário Oliveira Coelho, de 11 anos, residente em 
Esgueira; Paulo Jorge Graça Salvador, de 18 anos, 
pedreiro, residente na Gafanha da Nazaré; Rosa Simões 
Oliveira, de 50 anos, casada, doméstica, residente na 
Quinta do Gato; e Maria Celeste Oliveira Salgueiro 
ae Ferreira, de 56 anos, doméstica, residente nesta 
cidade. y 

  

Insucesso escolar preocupa 
encarregados de educação 
Na Escola Secundária de Esgueira vai realizar-se no 

próximo sábado, pelas 14.30 horas, uma reunião com 

os encarregados de educação dos alunos que fre- 
quentam aquela escola. 

Da ordem dos trabalhos ressalta um período de 
informações, mas 0 tema principal é «estratégia para 
minorar 0 insucesso escolar» 

Este tipo de reuniões ocorre uma vez em cada 
per fodo escolar, e o insucesso escolar começa, de facto, 
a preocupar não só os professores como os encar- 

“regados de educação, havendo que tomar medidas 
conducentes a que este flagelo seja, se não debelado, 
pelo menos minorado. 

tra-se num dos altares laterais e é proveniente do 

antigo Convento de Sá, actualmente transfor- 

mado em quartel. 
No entanto, existe na capela uma outra 

imagem dedicada a S. Sebastião, muito mais 

recente e com dimensões bastante maiores. Essa 

imagem «foi comprada há precisamente 31 anos 
com dinheiro que sobrou da festa e com mais 

algum que se conseguiu juntar através de um 

peditório realizado entre os habitantes do bairro» . 
Essa imagem «destina-se especialmente a sair na 
procissão por ser mais “vistosa'», enquanto à 
outra lá continua no seu altar... que em dias de 
testa se encontra repleto de velas e de flores. 

As pessoas com quem falámos, algumas das 
quais já de idade avançada, disseram que sempre 
se lembram de se ter realizado a festa de S. 
Sebastião na capela de Nossa Senhorada Alegria. 

Os festejos são organizados por uma comis- 
são que muda todos os anos com a cerimónia da 
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entrega do ramo. Nessa comissao tem um «juiz», 
ou seja, uma pessoa que paga O sermão e que 
tambem ajuda a comissão a organizar os festejos. 

Este “ano estes decorreram durante quatro 
dias, em que as cerimónias religiosas se mistu- 
raram com festejos ditos mais profanos. 

De facto, a par das missas (que se realizaram 
todos os dias) e da procissão (que contou com a 
participação de banda de música e fantarra), a 
animar a festa estiveram também Zés Pergiras, 
conjuntos musicais («que puxam as pessoas»), 
grupos folclóricos e, «como não podia deixar de 
ser», todos os dias houve descargas de fogo. 

E enquanto uns se deslocaram à festa para 
venerarem o santo e cumprirem promessas. 
«andando de joelhos à volta da capela, ofere- 
cendo dinheiro e objectos em cera, acendendo- 
-Jhe velas...», outros procuraram divertir-se. 
Sobretudo a «gente nova que aproveitou para 
dançar bastante durante estes quatro dias». Mas 
não foram só os jovens a ir à festa: «vieram 
pessoas de todas as idades» e a afluência foi 
bastante grande durante os quatro dias: «então no 
domingo era uma “chuva!” », disseram. 

Isto tez com que se juntasse bastante dinheiro 
que «se der para pagar a festa e ainda sobrar 
algum, será empregue em melhoramentos na ca- 
pela», onde se presta culto a S. Sebastião, santo 

que se cré proteger as pessoas em relação a 
catástrofes como a tome, a peste e a guerra... 

  

Regionalização 

  

Tema que tem vindo a gerar uma certa polémica & 

começa mesmo a tornar-se «quente» pela divergência 
de opiniões, a regionalização preocupa também a 
Associação Industrial de Aveiro que, com a finalidade de 
proporcionar um amplo debate promove a realização de 
um encontro subordinado ao tema «Regionalização e 
integridade do distrito de Aveiro», 

Segundo Maria Helena Cerveira, presidente da Di- 
recção da AIDA, «nos últimos tempos vem-se falandc 
com alguma insistência e, certamente, com pouca pro- 
fundidade sobre a divisão do País em regiões admi- 
nistrativas, assunto que já não é novo pois desde 1979 
que estão instituídas 5 Comissões de Coordenação 
Regional para todo o País, no que o distrito de Aveiro 
aparece retalhado e despersonalizado». Ainda segundo 

as palavras de Helena Cerveira «o Decreto-Lei 494/79 
constitui um marco tristemente histórico para o nosso 
distrito», 

Depois dos partidos políticos, «com a urgência que 

também preocupa a AIDA 

O stand da AIDA na exposição do Porto. 

   

    
os parece ter acometido» terem apresentado na AR 
os seus projectos de regionalização, «impõe-se que, 
pelo menos desta vez, e para evitar a repetição ou 
mesmo o agravar da situação criada pelo referido 
decreto, que se faça um debate alargado a todos 
quantos, de forma directa ou indirecta, estejam apos- 
tados no progresso desta região com futuro tão pro- 
missor e tão apetecido», referiu-nos ainda a presidente 
da AIDA. 

Aquela Associação mostra-se, assim, empenhada 
não só na defesa de tudo o que constitui os interesses 
dos seus associados, mas também, e pela lógica dos 
factos, «está naturalmente empenhada na manutenção 
da unidade e coesão do distrito de Aveiro», pelo que se 
torna oportuno o debate marcado para 0 próximo dia 7 
de Fevereiro, pelas 9.30 horas, pretendendo-se que este 
debate seja participado, enriquecedor e conclusivo, pelo 
que estão a ser convidadas todas as individualidades e 
representantes das forças vivas no distrito de Aveiro. 
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Duas entradas e duas saídas 
no Porto de Aveiro 

Deram entrada no Porto de Aveiro os navios 
«Chimiuno», italiano, navio-tanque com químicos e 
o alemão «Rugard», com um carregamento de ferro. 

Saíram por sua vez 0 «Sigen», de nacionalidade 
alema, com pasta de papel é o panamiano «West 
Fiord», também com pasta de papel. 

Mais de 400 contos 
de sardinha na Lota de Aveiro 

Na Lota de Aveiro descarregaram ontem 6 
barcos da pesca de arrasto costeiro, que deixaram 
10.416 kg de pescado, num valor global de 
2.023.670800. 

As motoras da pesca da sardinha por sua vez 
renderam 474.6908$00 e as da pesca local 
252.495500. 

A pesca artesanal rendeu 660.313800. 

- Participação de burla 
na Polícia Judiciária de Aveiro 

A Polícia Judiciária de Aveiro continua a receber 
queixas desta vez, uma queixa de burla, com fal- 
sificação de cheques, não se tendo conseguido 
ainda apurar o montante da burla. 

Acidentes de viação 
A Polícia de Segurança Pública do distrito de 

Aveiro, na sua área de actuação registou nas 24 
horas compreendidas entre as 12 do dia 19 e as 12 

do dia de ontem, 3 acidentes de viação, não havendo 
nem feridos nem mortos a registar.     
  

   Gee e 
DETIDO POR CONDUZIR SEM CARTA 

A Polícia de Segurança Pública de S. João da 
Madeira deteve José Ferreira de Almeida, de 21 anos e 
residente em Arouca. 

A razão da prisão deve-se ao facto do jovem ter sido 
encontrado a conduzir sem a respectiva licença de 
condução. 

  

  

Luís Miguel 
Maia preside 
ao «Canoa Clube 
de Aveiro» 

Em Assembleia Geral realizada no passado dia 16 
ficou contituída a Direcção do recém-criado «Canoa 
Clube de Aveiro» que ficou a ter como presidente Luís 
Miguel Maia e na vice-presidência Paulo Alexandre 
Ribeiro. Cristina Isabel Fernandes (tesoureira), Isabel 
Serrano (1.º secretária) e Pedro Tavares (2.º secretário), 
são os restantes membros daquela Direcção. 

O Canoa Clube de Aveiro é uma associação de jovens 
cujos objectivos são a prática da canoagem de lazer, 
manutenção física e competição, não tendo quaisquer 
fins lucrativos. 

Propõe-se aquela associação dinamizar a modali- 
dade a nível distrital, quer através da organização de 
provas quer pelo apoio a clubes congéneres 

A área de actuação é o Canal Central da Ria de 
Aveiro, O que muito virá a contribuir para um embelezar 
da cidade, e apagar um pouco a imagem da Ria poluída e 
abandonada que se verifica actualmente. 

O novel clube sedia-se na Rua Aviação Naval, 4-1.º 
dt.”, nesta cidade. 
  

Acidente de motorizada 
leva dois ao hospital 

Registou-se ontem um acidente em Vale de Ílhavo, 
para o qual foi pedida a intervenção dos Bombeiros 
Voluntários de Ílhavo, que transportaram dois feridos ao 
hospital. 

Com efeito duas pessoas seguiam de motorizada, 
transportando um saco de cimento, e segundo apu- 
rámos, o condutor do veículo teria olhado para trás para 
ver se 0 passageiro ia bem, altura em que entrou na 
valeta e se despistou, 

O condutor, João Avelino Ferreira Pereira, residente 
em Vale de Ilhavo foi pois transportado ao hospital, não 
se tendo apurado o nome do outro sinistrado pois na 
altura em que foi transportado não se encontrava em 

asma CONdiÇÕES dO Salar. o es crnanores roer coro aen ra sevas
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ÁGUEDA — VAGOS 

PLANO DE ACTIVIDADES PARA 1987 

Câmara de Vagos 
val privilegiar 
loteamento industrial 

— PPM subscreveu voto de louvor ao chefe de 
divisão administrativa 

A apresentação do Plano de Actividades do muni- 
cípio de Vagos, que teve lugar recentemente, serviu para 
o reconhecimento público dos bons serviços prestados 
já ao concelho, pelo actual chefe de divisão adminis- 
trativa, António José Magalhães Correia, para que foi 
aprovado, por unanimidade e aclamação, um voto de 
louvor. 

Trata-se, segunda cremos, da primeira distinção 
para um servidor camarário, referendada pelo actual 
colégio municipal, sob proposta de Delmindo Marto, 
presidente da Junta de Freguesia de Sousa (PPM). 

A execução do Plano de Actividades, em que foi 
reconhecida a total dedicação do chefe de divisão, e a 
forma como se tem empenhado na boa gestão adminis- 
trativa da Câmara, pesaram sobremaneira na apreciação 
giobal do PPM, que não teve quaisquer dificuldades em 
fazer aprovar aquela proposta. 

De referir que o Plano de Actividades da Câmara de 
Vagos foi este ano, pela primeira vez, apresentado de 
maneira diferente, sendo notória a intenção da «hierar- 
quizar as acções correspondentes às verdadeiras ne- 
cessidades do concelho», como é assinalado na intro- 
dução àquele importante documento, 

Com uma dotação global de 253.601 contos, o 
?lano prevê um total de 253.152 contos para receitas 
drçadas, enquanto para encargos de funcionamento se 
ipontam 121.351. Com financiamentos assegurados da 
ardem dos 128.801 contos, o Plano aponta diversos 
ampréstimos, dos quais o do Instituto Nacional de Habi- 
ação (21.4000 contos) e do FEDER — Fundo Europeu 
de Deselivolvimento Regional (24.500) são os mais 
significativos. 

98 MIL CONTOS PARA ARRUAMENTOS 

As grandes metas do Plano, insertas no documento 
em apreço são as seguintes: construção de infra-es- 
truturas básicas (viação rural, saneamento básico e 
educação; loteamento industrial de Vagos, considerada 
desde já como sendo obra de grande interesse para o 
desenvolvimento económico e social do concelho e da 
região; e melhoria das condições de vida nos meios 
rurais, para onde estão programados arruamentos e 
abastecimento de água. 

São as seguintes as verbas definidas pelo Plano: 
Educação — construção de salas (4.000 contos), 
reparações e conservação (3.000); Cultura — subsi- 
dios a diversos organismos (1.000); Desporto — 
concessão de subsídios (4.000), construção de recintos 
polivalentes em todas as freguesias (11.000); Habi- 
tação e Urbanização — construção de 16 fogos 
no Bairro da Corredoura (42.801), construção de edifi- 
cios-sedes de freguesia (8.200), construção do arma- 
zém municipal (1.500); Saneamento e Salubri- 
dade — saneamento em Vagos e Lombomeão 
(3.000), infra-estruturas para a ETAR (25.000), aqui- 
siçao de contentores (2.000) e construção da capela e 
sanitários no cemitério municipal (3.000); Protec- 
ção Civil — concessão de subsídios aos Bombeiros 
(5.000); Desenvolvimento Económico e 
Abastecimento Público — abastecimento de 
água à freguesia da Gafanha da Boa Hora (25.000), 
aquisição de terreno para o mercado municipal (2.000). 
Comunicações e Transportes — diversos 
arruamentos no concelho (98.000). 
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QUARTA-FEIRA, 21 DE JANEIRO 1987 D ÁRIO DE AVEIRO 

EM VAGOS 

Curso para animadores 
de grupos de jovens 

Cerca de uma centena de jovens, oriundos dos 
arciprestados de Oliveira do Bairro, Estarreja, Aveiro e 
Vagos, estiveram presentes nesta vila. no último 
domingo, onde tomaram parte num curso para ani- 
madores, orientado pelo padre José Fidalgo, do 
Secretariado Diocesano para-a Juventude, e ainda pela 
Prof. Rosa Branca 

As dificuldades sentidas no ensino da catequese 
para jovens, e a apresentação de estratégias para o seu 
desenvolvimento, foram dois dos temas em debate, 
numa reunião que teve o seu início logo pela manhã e 
durou até perto das dezoito horas. 

A Santa Casa da Misericórdia de Vagos, cedeu as 
instalações do Centro de Dia para a realização deste 
encontro, que culminou com uma merenda partilhada, 
aproveitada para bons momentos de fraterno convívio. 

exesvrpos z ” 

  

  

Estrada do Morro 

(Piedade) 

Calçada em vez 
de escadaria 

A Câmara Municipal de Águeda, de 
acordo com a Junta de Freguesia de Espinhel, 
pretendia levar a efeito na Estrada do Morro, 
no lugar de Piedade, a construção de uma 
escadaria. 

No entanto, após ter sido analisado um 
ofício da Junta de Freguesia atrás referida, 
através do qual era comunicado que-os ha- 
bitantes daquele lugar não concordavam com 
a construção da escadaria, o executivo, numa 
das suas últimas reuniões, deliberou atender à 
solicitação dos moradores da Piedade, autori- 
zando a construção de uma calçada em 
paralelo na Estrada do Morro, em substituição 
da projectada escadaria. 

  

  
  

Confederação dos Agricultores de Portugal 
apresentou primeiro Congresso 
da Agricultura 

Um encontro aberto a todas as correntes de opinião dos 
sectores agricola, pecuário, florestal e de estruturas é aquilo 
que a CAP pretende com o primeiro Congresso da Agri- 
cultura Portuguesa — disse ontem Rosado Fernandes. 

Falando numa conferência de imprensa em 
Lisboa, de apresentação do Congresso, o pre- 
sidente da Confederação dos Agricultores de 
Portugal disse que já estão inscritos cerca de 400 
participantes, para um máximo de 600, entre 
representantes de Associações Sócio-Profissio- 
nais, Especializadas, Cooperativas, Sindicatos 
de Trabalhadores Rurais, de Técnicos Agricolas, 
Associações e Sociedades de Ciências Agrárias e 
estabelecimentos de ensino e investigação liga- 
dos ao sector. 

Este Congressso, que decorre em Aveiro, 
dias 20, 21 e 22 de Fevereiro, é subordinado ao 
tema geral «A. Agricultura Portuguesa na Euro- 
pa» e funciona com quatro grandes painéis em 
simultâneo — agricultura, silvicultura, pecuária 
e estruturas agrárias. 

A outra confederação agricola existente em 
Portugal, a Contederação Nacional da Agricul- 
tura, CNA, não toi convidada a participar no 

Congresso, segundo palavras de José Manuel 
Casqueiro, secretário-geral da CAP, porque «não 
perfilha dos princípios básicos de defesa da 
propriedade e da iniciativa privadas». 

Para Rosado Fernandes, «o Congresso vai 
assumir-se pela afirmativa, pois que irá apre- 
sentar propostas objectivas que visam a evolução 
positiva da agricultura portuguesa no contexto 
europeu. 

«Concretamente — acrescentou — o que se 
pretende é que deste Congresso saiam os agri- 
cultores portugueses e os seus dirigentes habi- 
litados a formalizar um conjunto de propostas de 
âmbito nacional, que devam servir de base a 
futuras negociações entre todos os parceiros 
sociais, o Governo e os partidos democráticos, 
por torma a criar as condições indispensáveis ao 
nosso desenvolvimento socioeconómico, funda- 
mental para o sucesso da nossa integração 
europeia». 
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Acessos à Auto-Estrada e à IP-S 
aserenaçes 
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Região de Águeda 
em situação de completo 

  

A região de Agueda, em termos de 
acessos rodoviários aos nós de ligação ao 
lanço Mealhada-Albergaria-a-Velha da 
Auto-Estrada Lisboa-Porto e à Via Rá- 
pida Aveiro-Vilar Formoso (IP-5), cuja 
abertura está prevista para breve, en- 
contra-se em situação de completo es- 
trangulamento, problema que terá de ser 
objecto de especial atenção da parte das 
entidades competentes, levando em conta 
a extrema importância daquelas rodovias 
para o desenvolvimento da economia da 
regiao. 

A Associação Industrial de Agueda, em telex 
enviado ao presidente da Câmara Municipal e ao 
director da Junta Autónoma de Estradas de 
Aveiro, considera «inadmissível» que «sendo do 
conhecimento público que faltam brevissimos 
meses para a abertura ao tráfego de importantes 
lanços destas vias, não existam projectos que 
visem proceder à construção simultânea de vias 
de acesso aos respectivos nós». 

Nesse mesmo telex, a ALA refere: «a região 
de Agueda tem o privilégio de poder contar, a 
muito curto prazo e portas adentro, de uma via 
rapida de ligação a Espanha e de uma auto- 
-estrada de ligação a Lisboa e ao Porto». Pros- 
seguindo: «atentemos bem na pujança industrial 
desta região e meditemos nos efeitos extraordi- 
nariamente positivos que estas obras trarão a 
economia local. Poucas regiões do Pais apresen- 
tam tamanhas possibilidades de desenvolvimen- 
10...» 

estrangulamento 
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Este é um dos acessos ao nó das Talhadas, através de Arrancada do Vouga. Como se pode ver, a estrada não reúne o mínimo de condições. 

UM EXEMPLO: O NÓ DAS TALHADAS 

A AIA, no telex enviado às entidades atrás 
referidas, toma como exemplo do estrangula- 

mento que atinge a região de Agueda, os acessos 
ao nó das Talhadas: «a maior parte da rodovia de 
acesso e praticamente intransitável, apresentando 
um conjunto de curvas e contracurvas aperta- 
dissimas, pavimentos irregulares e esburacados. 
Um pandemónio, numa autentica vergonha». 

À tinalizar, a ALA considera que o «desen- 
volvimento económico de Agueda não pode estar 

    

   

a merce da falta de planeamento e visão a longo 
prazo», acrescentando ainda que «e necessário 
agarrar com ambas as mãos as oportunidades de 
desenvolver económica e socialmente toda esta 
região de trabalho». 

Entretanto, podemos desde ja adiantar que, 
no próximo dia 2 de Fevereiro, às instalações da 
AIA serão palco de uma reunião onde será 
abordado este grave problema, estando prevista a 
presença do presidente da Câmara Municipal e do 
director da Junta Autónoma de Estradas de 
Aveiro. 
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Encontro Distrital 

de Associações 

Juvenis realiza-se 

no dia 21 de Fevereiro 
No dia 21 do próximo mês de Fevereiro, vai 

realizar-se no Salão Cultural da Câmara Muni- 
cipal de Aveiro, pelas 9.30 horas, o 2.º Encontro 
Distrital de Associações Juvenis, iniciativa da 
Delegação Regional do FAOJ à qual estará 
presente o director deste organismo. 

As Associações interessadas em participar 
nesta iniciativa de elevado interesse, deverão 
enviar, até ao dia 3 de Fevereiro impreterivel- 
mente, para a Delegação Regional (sita na Av. 25 
de Abril, 24 r/c), os seguintes elementos: um 
breve resumo do seu historial, numa folha A4 
dactilogratada, e o seu simbolo, por exemplo, 
numa folha de papel timbrado, sem esquecer o 
nome, idade, morada e telefone de, no máximo, 
dois jovens participantes, com idade até aos 30 
anos. 

Para mais informações, os interessados 
deverão contactar o animador Mário Rui ou o 

eng.º Octaviano Costa, pelo telet. (03428625. 

Na 2.º-feira 
pn 

  

207 pessoas atendidas 
no banco de urgência 
do Hospital 
de Águeda 

A média diária de doentes que acorreram ao 
banco e urgência do Hospital de Águeda até ao 
passado dia 15, cifrada em cerca de 120, toi 
largamente ultrapassada na última segunda-feira, 
dia 19, durante o qual, um chefe de serviço e dois 
médicos de balção, atenderam nada mais nada 
menos do que 207 pessoas! 

Se, como aliás tem sido objecto de várias 
referências no nosso Jornal, já quando o número 
de doentes que se dirige ao serviço de urgência 
ronda a média acima apontada, os problemas que 
se verificam são enormes, imagine-se a situação 
criada pelo atendimento a 207 pessoas, como foi 
o caso da passada segunda-feira. 

A «rebentar pelas costuras», sem camas para 
colocar doentes que necessitem de internamento, 
etc., (O «etc» quer significar um rol bastante 
extenso de carências), cabe aqui perguntar: o que 
fazer? 

Pensamos que esta pergunta tem uma res- 
posta tácil. Agueda necessita de um novo hos- 
pital, ou, pelo menos, da ampliação do edifício 
onde actualmente se encontra instalado. As en- 
tidades competentes não podem virar as costas a 
esta inadmissível situação. Há que assegurar a 
necessária vontade política de modo a possibilitar 
que os anseios de toda a população e daqueles 
que trabalham no Hospital de Agueda sejam 
satisfeitos. 

  

Águeda recebeu ontem 
Francisco Calbache 
o «peregrino da paz» 

Esteve ontem em Águeda o «peregrino da 
paz» Francisco Monteiro Calbache, espanhol de 

50 anos, que pretende percorrer cerca de 25 mil 
quilómetros a pé, através de diversos países da 

  

Em edição recente do nosso Jornal, 
referimos que um grupo de moradores da 
Catraia de Assequins, lugar da freguesia de 
Agueda, solicitou à Câmara Municipal que 
fosse considerada a possibilidade de ser 
retomado o serviço de transporte das 
crianças em idade escolar que são obri- 
gadas a deslocarem-se daquele local para 
os estabelecimentos do Ensino Primário 
situados na cidade. 

O executivo camarário aguedense, em 
resposta à solicitação efectuada pelos 
moradores da Catraia, prometeu debru- 
çar-se sobre o assunto, tendo, recen- 
temente, dado uma resposta positiva às   

Crianças da Catraia de Assequins 
vão dispor de transportes escolares 

pretensões dos munícipes. 
Assim, foi deliberado, tendo em conta 

uma informação de um fiscal municipal 
(segundo a qual a distância entre Catraia e 
Agueda se cifrava em 3 100 metros, logo 
dentro dos limites estipulados pela lei), 
efectuar o transporte das crianças se- 
guindo o percurso Assequins, Catraia, 
Ameal e Agueda. 

As cerca de 25 crianças que se des- 
locavam da Catraia de Assequins até 
Águeda vão, portanto, deixar de correr os 
enormes riscos que as estradas utilizadas 
implicam.     

Europa e da Asia, com destino a Calcutá, na 
India. 

Francisco Calbache justifica esta sua pere- 
grinação apontando razões pessoais como, por 
exemplo, o facto de «se sentir culpado por não ter 
sabido ajudar a sua mulher», que morreu devido a 
problemas de alcoolismo, o que leva, nesta via- 
gem, a procurar o contacto com pessoas mar- 
ginalizadas, e, ainda, como «não ter podido 
deixar de dar uma resposta positiva ao cha- 
mamento de Cristo». 

À primeira peregrinação que efectuou levou- 
-0 à Roma, numa viagem que contou com o 
patrocínio do Secretariado do Vaticano, da 
Cáritas, da Embaixada espanhola na capital 
italiana e de um instituto católico de Espanha, 
tendo, então, satisfeito um seu desejo, ver o 
Papa. 

Agora, deixando Granada, a sua terra natal, 
com destino a Portugal, Francisco Calbache já foi 
a Fátima, Peniche, Lisboa, Leiria, Maceira (onde 
junto dos bombeiros da localidade «se sentiu em 
casa»), e, depois de Coimbra e Mealhada, che- 
gou ontem a Agueda, onde pernoitou no aquar- 
telamento dos Bombeiros Voluntários da cidade, 
seguindo hoje para o Porto. 

E, assim, sem dinheiro, apenas com algumas 
credências na albibeira, Francisco Calbache, 

    

  

Francisco Calbache. 

comendo o que lhe aparece e passando a noite 
onde calha, continua a sua marcha pregando, 
com uma linguagem que pretende atingir, es- 
sencialmente, os jovens, Cristo e a paz. 

Francisco Calbache, no final da sua longa 
viagem (provavelmente em 1991) quer publicar 
um diário, assim como bater o recorde mundial 
de percursos a pé, recorde esse que, se conseguir 
obtê-lo, oferecerá aos bombeiros portugueses.
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Regionalização: autarcas do PSD 

- REGIÃO DAS BEIRAS 

de Castelo Branco 
aceitam projecto do seu Partido 

O dirigente nacional do Partido Social 
Democrata (PSD), Fernando Nogueira, 
afirmou que os autarcas sociais-democra- 
tas dos distritos da Guarda, Castelo 
Branco e Portalegre aceitam o projecto 
do seu Partido sobre regionalização. 

Aquele político falava no final de uma reu- 
nião realizada em Castelo Branco com eleitos 
autarcas do PSD daqueies distritos e respectivas 
estruturas do distritais do Partido para abordar 
temas sobre regionalização. 

Fernando Nogueira, que se escusou a mais 
declarações, declarou apenas que a reunião se 
destinou a debater a perspectiva social-democrata 
sobre a divisão do Pais em regiões administrativas. 

Entretanto, Pereira Lopes, deputado do PSD 
por Castelo Branfo e presidente da União Geral 
dos Trabalhadores (UGT), disse ter sido mani- 
festada pelos participantes na sessão, a vontade, 

de que «a regionalização não se transforme num 
factor de fractura e divisão da unidade nacional». 

Pereira Lopes frisou que «jamais a regionali- 
zação pode esquecer os aspectos culturais, geo- 
gráficos e económicos do Pais». 

A regionalização, acrescentou, deve realizar- 

se de forma que não se transforme apenas na 
criação de «mais estruturas burocráticas» ou 
«pequenos Terreiros do Paço» para satisfazer in- 
teresses degrupo ou partidários». 

Pereira Lopes reafirmou a posição do PSD 
contra a divisão do País verticalmente, consi- 
derando que, a realizar-se desta forma, se corria o 
risco de serem criados compartimentos estanques 
no interior. 

Preconizou a aprovação prévia de uma lei- 
quadro de regionalização e a posterior execução 
da mesma, precedida de debate amplo pelas 
populações. 

Este dirigente social-democrata disse que a 
regionalização deve ser feita numa perspectiva 

  

desenvolvimento que «tenha em conta os inte- 
resses do País e não os de grupo ou partidários». 

«A criação de compartimentos estanques em 
regiões do interior seria um facto negativo, que 
poderia vir a sofer as influências de Espanha e 
condicionadas por essa mesma influência». 

Pereira Lopes expressou a opinião de que 
seria mais necessário de imediato promover um 
debate e melhoria das vias de comunicação atra- 
vés do plano rodoviário nacional. 

Completou dizendo que se o País tivesse boas 
vias de comunicação, «que colocassem todas as 
regiões do País em fácil ligação, certamente a 
regionalização passaria para outro plano secun- 
dário». 

Na reunião em Castelo Branco participaram 
cerca de 150 pessoas ligadas às autarquias dos 
distritos da Guarda, Castelo Branco e Portalegre, 

estruturas partidárias e responsáveis de serviços 
afectos ao PSD. 

  

83.º aniversário da Sociedade Instrução Tavaredense 

Presença do Clube Rotário 
ampliou homenagem 
à memória de José Ribeiro 
  

  

A presença do presidente do mu- 
nicípio figueirense bem como do Clube 
Rotário da Figueira da Foz, na sessão 
solene do aniversário da Sociedade 
Instrução Tavaredense, constituiram 
atitudes gratificantes para a institui- 
ção e, naturalmente, para a figura que 
melhor a simboliza: José da Silva 
Ribeiro.       

De facto, terminaram no passado domingo as 
comemorações do 83.º aniversário da Sociedade 
Instrução Tavaredense que este ano, e por motivo 
do recente falecimento de José Ribeiro, foram 
realizadas em sua honra. 

iniciadas há já algum tempo com a actuação 
do Coral e Filarmônica da Sociedade Boa União 
Alhadense, o programa incluiu ainda a exibição 
de um diaporama (de António Tomás) sobre a 

idade teatral de José Ribeiro; rornagem ao 
xposição monográfica; e actuação do 

Coral David de Sousa. 
A última parte do programa decorreu no 

passado fim-de-semana, tendo principiado 
sábado, na sala de espectáculos da SIT com a 
reposição da fantasia «Sonho do Cavador» 
original de José Ribeiro, estreada em 1928 e que 
na sua essência visa a dignificação do ser humano 

              

      
  
   

          
    

   

  

    

  

a 

Um aspecto exterior da sede actual da Sociedade Instrução Tavaredense. Nas suas 

atraves do trabalho. Esta peça, que foi seguida 
com vivo interesse e emoção pela assistência que 
enchia a sala, tinha subido à cena pela última vez 
em 1936. 

HOMENAGEM DO CLUBE ROTÁRIO 
No domingo, a tarde, decorreu a anunciada e 

tradicional sessão solene que desta feita foi com- 
plementada pela homenagem que o Clube 
Rotário da Figueira da Foz prestou a José 
Ribeiro. 

Deste modo, e após a tomada de posse dos 
novos corpos gerentes da SIT (a cuja direcção 
preside a dr.? Ana Maria Caetano) esta teceu 
considerações sobre o espirito que presidiu à 
elaboração do programa dé aniversário. Seguiu- 
-se no uso da palavra o pároco da freguesia, 
reverendo António Matos Fernandes, que se 

referiu ao papel da colectividade e ao espectáculo 
que fora apresentado na véspera. 

Logo após este acto introdutório, a sessão foi 
contiada ao Clube Rotário, sendo dirigida pelo 
eng.º Ribeiro Cadilhe. 

De acordo com oq programa previamente 
elaborado, falou então Carlos Cardoso, que 
explicou o sentido da homenagem. Na ocasião foi 
descerrado um quadro de José Ribeiro, executado 
pelo reputado artista Zé Penicheiro que, em acto 
de comovente simplicidade, explicou os traços 
fundamentais da obra que incluem uma alusão ao 

  

paredes foi repassada a vida de José Ribeiro como homem integro e competente amador 
teatral. 

   

    

Um medalhão, descerrado no átrio da SIT, 
mantém viva a presença de alguém que, espi- 
ritualmente, estará sempre presente. A obra é 
da autoria do competente artista figueirense 

Francisco Simões. 

amor do homenageado ao teatro. 
Em seguida o dr. Marcos Viana caracterizou 

Jose Ribeiro como figueirense, enquanto que 
Jerónimo Pais traçou o seu perfil na perspectiva 
de rotário, dizendo que ele foi o 3.º a merecer o 
titulo de «membro honorário». 

O papel de José Ribeiro na família, no jor- 
nalismo, na política e no teatro constituiram o 
tema das intervenções dos drs. Carlos Estomi- 
nho, Pires Azevedo, Melo Biscaia e José Leite, 

No final desta série de comunicações a dr.º 
Ana Maria Caetano procedeu à entrega das 
medalhas comemorativas do aniversário da SIT 
(homenagem a José Ribeiro) às seguintes enti- 
dades: Camara Municipal, Sociedade Boa União 
Alhadense, Coral David de Sousa, Sociedade 
Filarmónica Paionense, Clube Rotário da Fi- 
gueira da Foz, e a Gentil Coelho Ribeiro (irmão 
mais novo de José Ribeiro) que agradeceu a 
presença do público e convidados. Também o 
presidente da Assembleia Geral da SIT, Carlos 
Lopes Pinto, enalteceu a colaboração prestada. 

A sessão toi encerrada. com palavras do 
presidente do município figueirense, eng.º 
Aguiar de Carvalho. 

As comemorações do aniversário da SIT 
:erminaram, praticamente, com o descerramento 
no átrio da sua sede, de um medalhão alusivo a 
José Ribeiro, acto de que se incumbiu o seu 
indefectível amigo, dr. Carlos Estorninho. 

Os actos foram abrilhantados, musicalmente, 
pela Sociedade Filarmónica Paionense e por uma 
Tuna constituída por amigos da SIT que inter- 
pretou o hino da colectividade. 

mas QUARTA-FEIRA, 21 DE JANEIRO 1987. DIÁRIO DE AVEIRO 

  

   

AUMENTO DE CAPITAL 
E ALTERAÇÃO DE PACTO 
No dia dois de Outubro de mil novecentos e oitenta e 

seis, no Décimo Nono Cartório Notarial de Lisboa, perante 

mim, Fausto da Silva Malvar, Primeiro Ajudante deste 
Cartório, em pleno exercício das funções notariais por 

motivo do lugar de notário se encontrar vago, compare- 
ceram como outorgantes, os Senhores: 

Primeiro — Belarmino Fernandes Joaquim, casado com 
D.* Maria Ivone da Conceição Anjos Fernandes Joaquim 
segundo O regime da comunhão de adquiridos, natural da 
freguesia e concelho de Castanheira de Pêra, residente na 
Rua Maria do Rosário Patacão, lote B-4.º andar direito, em 
Moscavide, concelho de Loures. 

Segundo — Fernando Manuel Carvalho de Almeida, 
casado com D.º Alda da Graça Perpétua de Almeida segundo 
o regime da comunhão geral, natural da freguesia e 
concelho de Castanheira de Pera, residente na Rua Catarina 
Eutémia, n.º 8-3.º dt.º, na Damaia, concelho da Amadora. 

Terceiro — António José da Silva Marques, casado, 
natural da freguesia de Santa Isabel, de Lisboa, residente na 

Urbanização da Portela, lote 29-2.º esquerdo, em Sacavém, 
concelho de Loures, o qual intervém na qualidade de sócio 
gerente em representação da sociedade comercial por 
quotas de responsabilidade limitada denominada GAEI — 
Gabinete de Apoio à Exportação e Importação, Limitada, 
com sede em Lisboa, no Largo da Madalena, número um, 
rés-do-chão, qualidade que resulta de uma fotocópia, que 
arquivo, da acta número oito da reunião da assembleia geral 
da mesma sociedade, realizada em dezasseis de Setembro 
último. 

Pelos outorgantes foi dito: 
Que os primeiro e segundo outorgantes e a sociedade 

que o terceiro outorgante representa são os actuais e únicos 
sócios da sociedade comercial por quotas de responsa- 
bilidade limitada denominada Eurovouga — Agentes 
Transitários, Limitada, com sede na Rua Diogo Couto, 
número um, nono andar direito, sala B, em Lisboa, 
constituída por escritura de vinte e três de Fevereiro de mil 
novecentos e oitenta e três, lavrada a folhas noventa e quatro 
e seguintes do livro de notas número setenta e cinco-E, do 
Oitavo Cartário Notarial de Lisboa; 

Que o capital da referida sociedade, integralmente 
realizado, é de um milhão de escudos, correspondente à 
soma das três seguintes quotas, sobre as quais não passam 
quaisquer ónus ou encargos: uma do valor nominal de 
quinhentos e dez mil escudos de que é titular o sócio 
Belarmino Fernandes Joaquim; outra do valor nominal de 
duzentos é trinta mil escudos de que é titular o sócio 
Fernando Manuel Carvalho de Almeida; e outra do valor 
nominal de duzentos e sessenta mil escudos de que é titular 
a sociedade GAEI — Gabinete de Apoio à Exportação e 
Importação, Limitada; 

Que, pela presente escritura, acordam em aumentar o 
capital da sociedade Eurovcuga — Agentes Transitários, 
Limitada, de um milhão de escudos para seis milhões de 
escudos, sendo a importância do aumento, no montante de 
cinco milhões de estudos, inteiramente realizada em 
dinheiro, que já deu entrada na caixa social, e subscrita por 
todos os sócios pela forma seguinte: 

o sócio Belarmino Fernandes Joaquim reforça a sua 
quota do valor nominal de quinhentos e dez mil escudos com 
a quantia de um milhão e cinquenta mil escudos, ficando, 
consequentemente, com uma nova quota do valor nominal 
de um milhão quinhentos e sessenta mil escudos; 

o sócio Fernando Manuel Carvalho de Almeida reforça a 
sua quota do valor nominal de duzentos e trinta mil escudos 
com a quantia de dois milhões seiscentos e cinquenta mil 
escudos, ficando, consequentemente, com uma nova quota 
do valor nominal de dois milhões oitocentos e oitenta mil 
escudos; e 

a sócia GAEI — Gabinete de Apoio à Exportação e 
Importação, Limitada reforça a sua quota do valor nominal 
duzentos e sessenta mil escudos com a quantia de um 
milhão e trezentos mil escudos, ficando, consequente- 
mente, com uma nova quota do valor nominal de um milhão 
quinhentos e sessenta mil escudos; 

Que, por esta mesma escritura, acordam em mudar a 
sede da sociedade de Lisboa para o concelho de Aveiro, e, 
em consequência do aumento e desta mudança de sede, 
alteram a redacção dos artigos primeiro e quarto do 
respectivo pacto, pela seguinte: 

«Primeiro — A sociedade continua a adoptar a 
denominação EUROVOUGA — AGENTES TRANSITÁRIOS, 
LIMITADA, e passa a ter a sede em Aveiro, na Avenida Dr. 
Lourengo Peixinho, número cento e setenta e sete, segundo, 
esquerdo, freguesia de Vera Cruz» 

«Quarto — O capital social, integralmente realizado, em 
dinheiro e nos demais bens e valores constantes da escrita 
social, é de seis milhões de escudos, correspondente à 
soma das três seguintes quotas: uma do valor nominal de 
dois milhões oitocentos e oitenta mil escudos pertencente 
ao-sócio Fernando Manuel Carvalho de Almeida; e duas do 
valor nominal de um milhão quinhentos e sessenta mil 
escudos cada, pertencentes uma a cada um dos sócios 

Belarmino Fernandes Joaquim e GAEI — Gabinete de Apoio 
à Exportação e Importação, Limitada». 

Adverti os outorgantes da obrigação de ser requerido o 
respectivo registo no prazo de três meses. 

A referida qualidade de únicos sócios que são os 
primeiro e segundo outorgantes e a representada do terceiro 

da sociedade Eurovouga — Agentes Transitários, Limitada, 
resulta de uma fotocópia, que arquivo, da escritura de 
constituição da mesma. 

Foi-me exibido o cartão de pessoa colectiva respeitante a 
cada uma das sociedades, com os números 501.400.486, o 
da sociedade GAEI — Gabinete de Apoio à Exportação e 
Importação, Limitada, e 501.532.943, o da restante. 

Verifiquei a identidade dos outorgantes pelos seus 
bilhetes de identidade, que me exibiram, números, respec- 
tivamente, 1.497.796, passado em 23 de Setembro de 1985, 
2.436.723, passado em 30 de Novembro de 1983, é 
1.084.463, passado em 16 de Abril de 1986, todos no 
Arquivo de Lisboa: 

Foi esta escritura lida e explicado o seu conteúdo, em 
voz alta e na presença simultânea de todos, aos outorgantes. 

(-Diurio de Aveiro=. N.º 480, de 21-1-87) 

  

    LEIA, ASSINE E DIVULGUE 

O «DIÁRIO DE AVEIRO» 
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CÂMARA DAS LAJES 
PRIVILEGIA ESTRADAS 

EÁGUAS 
Um quarto das verbas inscritas no plano de 

investimentos da Câmara Municipal das Lajes do 
Pico destinam-se a obras na rede viária, revelou 
uma fonte municipal. A Câmara das Lajes tem um 
orçamento para 1987 de 124.000 contos, mas 
apenas 62.000 se destinam a investimentos. Destes, 
15.000 vão para a rede viária, 10.000 para obras de 
abastecimento de águas e 9.800 contos estão 
atribuídos às áreas do urbanismo e habitação. O 
plano municipal, que inscreve também verbas 
destinadas a incentivos financeiros ao turismo, 
prevê um investimento de 6.400 contos na reno- 
vação do parque de máquinas e de 5.000 contos nas 
áreas da educa ção, desporto e tempos livres. 

PIROTÉCNICOS REUNIRAM 
EM SAMEIRO 

Meia centena de pirotécnicos da região norte 
reuniu-se, segunda-feira, no Centro Apostólico do 
Sameiro, arredores de Braga. Tratou-se do encontro 
anual da classe, destinado a debater os problemas 
que a atinge e a estabelecer um acerto de tabelas | 
entre as diversas zonas do País. Durante o encontro, 
os participantes foram postos ao corrente dos 
resultados de uma reunião recentemente efectuada | 
na Curia. Entre os problemas abordados está o facto | 
de a Comissão de Explosivos não contar entre os 
seus elementos com um engenheiro químico, o que | 
põe dificuldades aos pirotécnicos no momento de 
decidirem sobre as quantidades e valores das 
diferentes drogas que entram na composição do 
fogo de artifício. Os pirotécnicos portugueses 
contam com uma associação nacional de criação 
recente, com sede no Porto. 

U.G.T.: «ACORDO 
SOBRE POLÍTICA 
DE RENDIMENTOS 

TEM PERNAS PARA ANDAR» 

«(O acordo sobre política de rendimentos, 
estabelecido no Conselho Permanente de Concer- 
tação Social, tem pernas para andar» — disse Rui 
Oliveira e Costa, da UGT. Oliveira e Costa falava à 
saída da reunião extraordinária do Gonselho 
Coordenador de Concertação Social, que decorreu 
segunda-feira no Ministério das Finanças. O 
encontro fora solicitado pela UGT que considerava 
que em alguns casos, e em termos de contratação, o 
Governo estava a adoptar um tecto salarial, à revelia 
do que tinha ficado acordado fio Conselho Perma- 
nente de Concertação Social. A questão não se 
esgotou na reunião de ontem e haverá nova reunião 
do Conselho Coordenador da Concertação Social 
sexta-feira. Entretanto, no próximo fim-de-semana 
reúne-se também o Secretariado da UGT com os 
presidentes e secretários-gerais dos sindicatos. 
Segundo Oliveira e Costa, pretende-se avaliar como 
é que os sindicatos, que fazem a contratação 
colectiva, vêem a aplicação do acordo sobre política 
de rendimentos à mesa das negociações. 

TRÁFICO DE HAXIXE 
DEU CONDENAÇÕES 
EM PONTE DE LIMA 

- O Tribunal Judicial de Ponte do Lima condenou 
ontem a penas de prisão efectiva que vão de 10 a 12 
anos quatro de cinco indivíduos, entre os quais um 

espanhol, implicados no tráfico de haxixe, A rede 
operava na zona fronteiriça de Valença do Minho, 
tendo ramificações na freguesia de Fontão, concelho 
de Ponte de Lima. Foi capturada em Maio do ano 
passado pela Secção Regional de Tráfico de Es- 
tupefacientes da Polícia Judiciária do Porto. Os réus 
são Cândido António de Magalhães, condenado a 12 
anos de prisão, a sua companheira Maria da 

Conceição Pinheiro Neto, condenada a 10 anos. 
Adelino Rodrigues Alves, 11 anos, e o espanhol, 
José Lafuente Martinez, 10 anos. Carolina Pimenta 
de Pinho foi absolvida. Nos termos do processo, o 
«passador» de droga era Cândido de Magalhães, 
que se deslocava a Valença para a recolher e depois 
a transaccionava no Porto. O tribunal condenou 
ainda os réus a 1.542 contos de indemnização, 
retirou-lhes quatro automóveis e um andar, que 
reverteram a favor do Estado. Entretanto, as penas 
foram reduzidas em um ano e meio para todos os 
réús devido a amnistias'e à prisão preventiva. 

GOVERNO ACTUALIZA 
SUBSÍDIOS A CANDIDATOS 

A ASILADOS 
O Governo português actualizou ontem os sub- 

sídios que concede aos estrangeiros candidatos ao 
estatuto jurídico de asilados políticos. O subsídio 
não era actualizado desde 1983 e o Governo de 
Lisboa considerou agora que a evolução da situação 
socioeconómica do País tornou «manifestamente 
insuficientes» os montantes anteriores para resolver 
«as situações de grave carência surgidas em 84 e 
85». O apoio pecuniário concedido pelo Governo 
português aos candidatos a asilados políticos tem a 
duração de 4 meses mas pode ser prorrogado. 
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Importantes achados 
arqueológicos 

a Idade do Bronze 
em Almodôvar 
  

Trabalhos de terraplenagem efectua- 
dos no sítio da «Mesa dos Castelinhos», 
no concelho de Almodovar, puseram a 
descoberto importantes achados arqueo- 
lógicos correspondentes a níveis anterio- 
res à Idade do Bronze final. 

A «Mesa dos Castelinhos», um lugar ermo do 
interior da freguesia de Santa Clara-a-Nova, é 
referenciada na literatura arqueológica desde o 
final do século passado como um povoado com 
cerâmicas ibéricas e romanas, sem nunca terem 
sido classificadas oficialmente. 

Entretanto, e” posteriormente, foram aí já 
detectados objectos dos níveis da Idade do Ferro 
(século IV Antes de Cristo) e da Epoca Re- 
publicana de Roma (século 1 Antes de Cristo), 
sendo presumível calcular, pelos achados agora 
trazidos à superfície, a existência de um vasto 
espólio com referências à Idade do Bronze final. 

Um estudo apresentado por Abel Viana ao 
«XXIII Congresso Luso-Es |» realizado em 
Coimbra em 1956, reteria já que «os achados nos 
concelhos de Aljustrél e Almodôvar relativos a 

diversas épocas são abundantíssimos». 
Abel Viana e o padre António Serralheiro 

acrescentavam ainda que a «Mesa dos Casteli- 
nhos» constitui um «belo exemplar do tipo de 
castro alentejano» cuja «exploração arqueológica 
jamais se fez». 

Os trabalhos que agora puseram a descoberto 
aquilo que se julga poder ser «a maior estação 
arqueológica do sul de Portugal» foram levados a 
cabo por um pescador da Ericeira que adquiriu a 
posse do terreno a um particular da aldeia de 
Santa Clara. 

Alegando que os sete hectares e meio de 
terreno se destinavam à exploração agrícola, o 
referido pescador com uma máquina escavadora 
foi revolvendo o planalto, concentrando-se 
apenas no desmonte de parte do pequeno morro, 
trazendo à superfície uma quantidade signifi- 
cativa de espólio arqueológico. 

Às escavações efectuadas puseram ainda a 
descoberto as muralhas de uma fortificação e uma 
galeria de quatro a cinco metros de profundidade 
dentro da rocha. 

Alertada para a situação, a Câmara Municipal 
de Almodóvar ordenou o embargo da obra, tendo 
simultaneamente, dado conhecimento oficial do 

assunto ao Serviço Nacional de Arqueologia do 
Sul. 

Os dados observados no local levam os 
técnicos a pensar «estar-se perante uma estação 
de grande interesse científico e patrimonial» e 
que por isso «interessava salvaguardar os 
vestígios ainda não destruídos». 

Num ofício dirigido à Câmara de Almodóvar, 
o Serviço de Arqueologia do Sul acrescenta que 
deverá minimizar-se «os prejuizos do actual pro- 
prietário caso de prove que o mesmo teria agido 
de boa té e com desconhecimento de causa». 

Maliciosamente, porém, populares da re- 
dondeza, que nunca viram Spielberg, vão re- 
cordando histórias de lendas seculares e outros 
contos do fantástico, que referem a existência no 
local de «arcas perdidas com tesouros fabulosos» 
escondidas em grutas profundas. 

E cantam uma quadra que diz assim: 

«No sítio do Castelinho 
Está uma menina encantada 

Dentro de uma capela 
De jóias e ouro cercada» 

Ramiro Santos (Lusa) 

  

Ano Lunar do Coelho 

  

CTT de Macau emitem hoje novo selo 
Us Correios e Telecomunicações de Macau 

emitem hoje um selo alusivo ao «Ano Lunar do 
Coelho», correspondente à taxa de 1,50 patacas. 

A referida estampilha toi desenhada por José 
Cândido. 

O calendário lunar chinês é considerado dos 
mais antigos da História, datando de 2637 Antes 
de Cristo, quando o imperador Huang Ti intro- 
duziu o primeiro ciclo deste zodiaco no ano 61 do 
seu reinado. 

Um ciclo completo tem 60 anos e é consti- 
tuido por cinco ciclos simples — metal, água, 
madeira, fogo e terra — de 12 anos cada. Doze 
animais — Rato, Búfalo, Tigre, Coelho, Dragão, 
Cobra, Cavalo, Cabra, Macaco, Galo, Cão e 
Porco — estão relacionados com cada um dos 
doze anos de cada ciclo simples. 

Conforme a lenda, Buda convocou todos os 
animais, antes de iniciar a sua partida da Terra. 
So doze compareceram para se despedirem. 
Como recompensa, Buda deu o nome de cada 
animal, por ordem de chegada, a cada ano do 
ciclo lunar. O coelho foi o quarto ânimal a 
chegar, tornando-se, desta maneira, o quarto 
animal do ciclo. 

De acordo com a sabedoria popular chinesa, o 

animal que regula o ano em que nascemos exerce 
protunda influência nas nossas vidas, porque, 
como diz um velho adágio, «é o animal que se 
esconde no nosso coração». 

No Oriente — acrescentaram os Serviços de 
Filatelia dos CTT de Macau à respectiva pagela 
—, O Coelho simboliza a longevidade e diz-se 
que a sua essência provém da Lua, «Quando um 
chinês olha para a Lua, vé o coelho da Lua de pé, 
perto de uma rocha, debaixo de uma Acácia e 
segurando, nas suas mãos, o elixir da Imorta- 
lidade». 

  

UM ANO CALMO E SEM PRESSAS 

O ano do Coelho — de 29 de Janeiro de 1987 
a 16 de Fevereiro de 1988 — é um ano calmo, 
muito necessário e bem acolhido após o «di- 
namico e tumultuoso» ano do Tigre. 

«Bom gosto e requinte aparecerá em tudo e as 
pessoas aperceber-se-ão de que a persuasão é 
melhor que a força. E o ano da diplomacia. 
Contudo dever-nos-emos precaver para que não 
nos tornemos demasiado indulgentes. A lei e a 
ordem não serão tão fortes. O cenário é silencioso 
e calmo. O dinheiro será obtido sem grande 
trabalho. E um ano calmo e sem pressas» — 
afirmam no texto da pagela. 

Se o leitor pertence a este signo então, 
segundo os entendidos, é «uma pessoa graciosa, 
calma e pacifica, discreta e reservada, sabendo 

sempre guardar a sua autonomia e liberdade». 
Bem haja! 

«OQ nativo do Coelho é ardente e apaixonado, 
exercendo grande magnetismo e fascínio nas 
pessoas que o rodeiam. E, ainda, popular e 
sociável, o que lhe facilita boas amizades. Nos 
negócios e extremamente astuto e feliz» — o 
segredo está-lhe na alma... 

O plano do Correio de Macau prevê, igual- 
mente, a emissão de uma estampilha sobre o 

«Património Artístico do Museu Luis de Camões 
— Cerâmica de “Shek Wan'» (em 10 de Abril), 
bem como sobre a «Festividade do Barco Dra- 
gão» (em 29 de Maio) e outra acerca dos «Leques 
da Região» (em 29 de Julho). e 

As emissões de 30 de Setembro e de 18 de 
Novembro do corrente ano vão abordar, respec 
uvamente, os «Jogos e Diversões de Macau — 
Jogos de Casinos» e os «Meios de Transportes 
Terrestres Tradicionais», 

  

Agência Lusa e Estado 
celebram contrato: 
800 mil contos 
para os próximos dois anos 

O Estado e a Agência Lusa de In- 
formação, resultante da fusão das agên- 
cias ANOP e NP, celebraram ontem um 
contrato-programa que prevê um finan- 
ciamento de 800 mil contos para os pró- 
ximos dois anos. 

O contrato, subscrito pelos secretários de 
Estado, Marques Mendes e Rui Carp, por parte 
do Estado, e pela direcção da agência, é válido 
por um periodo minimo de nove anos. 

O contrato-programa destina-se nomeada- 
mente a financiar «acções de rentabilidade não 
demonstrada» decorrentes do carácter de inte- 
resse público e nacional do serviço prestado pela 
Lusa. 

Para o biénio 1987/88, o Estado pagará à 
Lusa 800 mil contos e os restantes financiamentos 
serão actualizados bianualmente. 

António Horta Lobo, presidente da Direcção 
da Agência, disse na altura que entre os interesses 
nacionais e públicos a prosseguir pela agência 
estão a independência, isenção e rigor da 
informação, a ligação às comunidades portu- 
guesas e «a criação de uma verdadeira autonomia 
nacional na informação e cobertura noticiosa dos 
acontecimentos, tanto internos como externos» . 

«Assim como existe uma aproximação anglo- 
-saxónica, trancesa ou de leste, na cobertura dos 
acontecimentos, iremos, ao tomar uma atitude 

  

activa nessa matéria, criar a capacidade de 
transmitir a terceiros a nossa perspectiva, 
baseada numa pesquisa de fontes proprias», disse 
Horta Lobo. 

«A agência deverá assumir-se como principal 
vector da notoriedade do país», prosseguiu. 

O representante da Lusa lembrou ainda serem 
objecuvos da agencia «a defesa dos interesses 
nacionais, politicos, económicos, culturais, 
linguísticos em espaços de maior importância 
para Portugal, como sejam os países do Mercado 

Comum, os paises africanos de língua oficial 
portuguesa». 

Uma “das obrigações da Lusa inscritas no 
contrato e a de manter delegações no Porto, 
Coimbra, Faro, Ponta Delgada, Funchal, 

Bruxelas, Madrid, Bissau, Praia, Luanda e 
Maputo, assim como um correspondente per- 
manente em São Tomé e Principe. 

A Lusa apresentara ao Estado planos de ac- 
tividades trianuais. 

A fiscalização do cumprimento do estabe- 
lecido no contrato-programa cabe ao Conselho 
Geral da Agência. 

Um segundo passo na implementação da ac- 
tividade da Agência Lusa estava previsto para 
ontem à tarde com a ligação entre os dois sistemas 
informáticos das Agências ANOP e NP.
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OMEaN/dO 
PREVISÃO PARA HOJE — Céu pouco nublado ou 
limpo. Vento fraco ou moderado de sueste. Formação 

de geada pela madrugada. 

Bragança (8/- 6] — Viana do Castelo (18/1)— Vita Real 
(8/—1) — Porto (14/4) — Penhas Douradas 

o (5/0) — Coimbra (14/6) — Cabo Carvoeiro (15/8) — 
Castelo Branco (10/5) — Portalegre (11/6) — Lisboa 

(14/4) — Évora (12/4) — Beja (13/3) — Faro (14/5) — 
Sagres (15/4) — Ponta Delgada (15/12) — Funchal 

(22/15) 

SOL — Nascimento às 7.54. Ocaso às 17.40. 

LUA — Quarto Crescente. Tempo incerto. Lua Cheia 
às 22 horas e 45 minutos do dia 22. Frio. 

o MARES — 

(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 6.35 e 19.04. 

Baixa-Mar às 0.14 e 1249. 

(Informação fornecida pelo Instituto Nacional 
de Meteorologia e Geofísica) 

[ato 

AVEIRO — Aveirense (23848) — Encerrado. 
Estúdio Oita (29249) — «Aliens — O Recontro 
Final». Para MaioréS de 16 anos. Às 15.30, 18 
21.30. 

Estúdio 2002 (21152) — «O Silêncio das Mu- 
lheres Violadas», Para Maiores de 18 anos. Às 
l6e 21.45. 

AGUEDA — S. Pedro (62837) — «A Amante 
do Tenente Francês», Para Maiores de 16 anos. 
As 21.30. 

* OLIVEIRA DE AZEMEIS — Estúdio Gemini 
1 (64467) — «ET — O Extra Terrestre». Para 
Maiores de 6 anos. As 15,30€ 21.30. — Caracas 
(62408) — Encerrado. 

FARMÁCIAS 
AVEIRO — Central, Rua dos Mercadores, 26 
(23870). 

ÁGUEDA — Amaral (63202). 
ALBERGARIA-A-VELHA — Ferreira 
Janeiro (521160). 

ANADIA — Oscar Alvim (52607). 
ARQUCA — Gomes de Pinho (94125). 
CASTELO DE PAIVA — Central (653101 

EIXO — Simões (93114). 
ESPINHO — Paiva (720250). 

GAFANHA DA NAZARE — Morais (361817). 
ILHAVO — Dinis Gomes (322885). 

LUSO — Nova (93106). 
MEALHADA — Brandão, Suc. (22038). 

MURTOSA — Santos Leite (46286). 

OLIVEIRA DE AZEMÉIS — Moderna 
(62151). 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Sanal (741303). 

OVAR — Instituto Pereira Zagalo (54606). 
SANGALHOS — Bastos. 
SAO JOAO DA MADEIRA — Estação 
(23350). 

VALE DE CAMBRA — Matos (42231). 
VALEGA— Lopes Rodrigues, Suc. (53364) 

VILA DA FEIRA — Sousa (33295). 

AGENDA 

CAMBIOS 
COTAÇÕES DE NOTAS 

E MOEDAS ESTRANGEIRAS EM 20/1/87 

(SEGUNDO INFORMAÇÃO DO BANCO TOTTA & AÇORES 
AGÊNCIA DE AVEIRO) 

  

Notas estrangeiras Compra Venda(a) 

    

    

   

      

   

            

   

  

África do Sul ...... 46870 52570 
Alemanha Ocidental . 76845 77855 
Áustria .. 10885 11505 
Bélgica 3848 as72 
Brasil .... 3580 6800 
Canadá notas de 162... 102825 104850 
Canadá notas maiores . as e 

Dinamarca ã 20315 20855 
Espanha . 1806 1817 
E.U.A notasde 1e2.... 140300 143800 
E.U.A. notas maiores E E 

Fintândia 30850 31810 
França 22585 23850 

Holanda . 67585 6asas 
Irlanda 204820 208820 

Itália $099 s13 
Japão $875 s925 
Noruega . 19865 20815 
Reino Unido 213850 217850 
Suécia .. 21830 21880 
Suiça ..... 91825 92850 
Venezuela Bolivar... 5$85 sas 

  

ta) Todas as operações de venda estão sujeitas ao imposto de 6 por mil 

TELEFONES DE URGÊNCIA 

AVEIRO 

Bombeiros Velhos 
Bombeiros Novose Socorros a Nautragos 
Centro Hospitalar Aveiro-Sul 
Capitania do Porto 
EDP 
Guarda Fiscal . 

GNR. 
GNR (Brigada de Téánsito! 
PSP E 

Polieia Judiciaria 
Serviços Municipalizados... 
DIARIO DE AVEIRO- 

  

20320 
«o 638 

22555 
23429 

  

  

  

24601 

  

   

Turismo .......so. Bomu 

AGUEDA 
Bombeiros Voluntários 62591 

Hospreal 62075 
EDP... 63557 

GNR Du Toa gas ento ni ori O24T 

Serviços Munieipulizados tAvarias «62229 
Delegação do - Diatio de Aveiro- bIsao 

OLIVEIRA DE AZEMEIS — (056) 
Bombeiros Voluntarios: .. o 62122 

Hospital... « BEUBI/4JO 
EDP E E “ua 6AISTIR 
Serviços Municipalizados b2762 
UNR ; «e, 52593 

OVAR — (056) 

Bombeiros Voluntários sn 
Hospital «o. 5213344510 

EDP 520978 

GNR 52624 

PESE oa abraco s294y 
Serviços Municipalizados S2005 

8. JOÃO DA MADEIRA — (056) 

Bombeiros Voluntários (Arrilana) 2122 
Hospital = 133476 
EDP 270177804 
GNR «BH 

PSP 22022 

  

Serviços Municipalizados 23540 

VILA DA FEIRA — (05€1 

Bombeiros 
GNR 
PSP 

  

TELEVISAO 
Hoje | 

RTP-1” 

10.00 — Abertura e As Dez 
12.15 — Telenovela — Cambalacho 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.02 — Sumário 
18.07 — Brinca Brincando 
18.50 — Show Bis 
19.30 — Telejornal 
20.00 — Boletim Meteorológico 
20.05 — Vamos Jogar no Totobola 
20.15 — Telenovela — Palavras Cruzadas 
21.00 — Lotação Esgotada — «O Mistério do 

Navio Abandonado». Numa noite de 
tempestade no mar, uma pequena em- 
barcação descobre um enorme navio de 
carga, o Mary Deare, à deriva. 

22.45 — 24 Horas 
23.15 — Remate 

RTP-2 

14.15 — Abertura e Recordações 
15.15 — Agora, Escolha! 
16.00 — Notícias 
16.35 — Trinta Minutos Com... 
17.05 — Countdown 
18.00 — Estádio 
19.00 — Nino Show 
20.00 — Notícias 
20.05 — 5.º Dimensão — Wanda é uma mulher 

já idosa que vive sozinha barricada 
num apartamento de um prédio aban- 
donado. 

20.30 — Uma Família As Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — Ópera: «Cavalleria Rusticana» e «Os 

Palhaços» — duas produções de 
Eranco Zetfirelli. 

24.00 — E de Ler 

  

RC 12.30 — Jornal da Tarde 
— EMISSOR DAS BEIRAS 12.45 — Portugal de Lés-a- 

-Lés 
RÁDIO CLUBE 13.30 — Rock em Onda 

Média 
PROGRAMA id 

  

15.15 — Clube do Disco 
16.30 — Futurama 

  

6.45 — Abertura 

7.00 — Jornal da Manhã 
7.15 — Chocolate da Ma- 18.00 — Arauto 

nha 
8.00 — Sintonia 
10.00 — Colher de Pau 
12.00 — Do Mar à Serra 

19.00 — Jornal da Noite 
19.M) — Expresso da Noite 
20.30 — O Mundo em Foco 
21.30 — Ponto Final 

  

HOJE 

Oliveirinha (Aveiro), Anadia, Oliveira de 
Azeméis e Avanca (Estarreja). 

AMANHA 

Espinheira (Albergaria-a-Velha), Sobreiro 

— Bustos (Oliveira do Bairro), Cacia, Loureiro 

(Oliveira de Azeméis), Murtosa, Oliveira de 

Azemeis, S. João da Madeira e Estarreja. 

QUARTA-FEIRA, 21 DE JANEIRO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

Amanhã 
RTP-1 

10.00 — Abertura e As Dez 
12.15 — Telenovela — .«.Cambalacho». 
13.00 — Jornal da Tarde 
18.00 — Sumário 
18.07 — Brinca Brincando 
18.50 — Show Bis 
19,30 — Telejornal 
20.00 — Boletim Meteorológico 
20.05 — Telenovela — «Palavras Cruzadas». 
20.35 — Europa 
21.05 — Face a Face 

21.35 — Kane e Abel — Instigados pela união 
dos seus filhos Kane e Abel atacam-se 
e contra-atacam-se sem tréguas, des- 
gastando-se profissional, financeira e 
emocionalmente. 

22.30 — 24 Horas 
23.00 — Remate 

RTP-2 

14.15 — Abertura e Recordações 
15.15 — Agora Escolha! 
16.30 — Notícias 
16.35 — Trinta Minutos Com... 
17.05 — Countdown 
18.00 — Estádio 

  

20.05 — 5.º Dimensão — Paul Radin, um 
homem rico, não esqueceu as três 
maiores humilhações que sofrera 
durante a sua vida € resolve vingar-se 
das trés pessoas que o humilharam... 

21.30 — Uma Família às Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 
21.34 — A Quinta dos Dois 
23.15 — Ede Ler 

  [E SS
 

PALAVRAS C
RUZADAS   

  

  

Principais acontecimentos registados 
no dia 21 de Janeiro: 

1606 — O Parlamento inglês impõe severas 
penas conira os católicos. 

1732 — A Rússia, através do Tratado de 
Riascha, desiste das pretensões 
sobre vários territórios persas. 

1793 — O rei Luís XVI, de França, é de- 
capitado em Paris pelos revolucio- 
nários. 

1815 — Morre o tenente-general D. Fran- 
cisco Xavier de Noronha, que se 
notabilizou nas campanhas de Rous- 
silon (1793-1795). 

1885 — Suspende a publicação o semanário 
ilustrado humorístico e de crítica 
social «António Maria», que reapa- 
receria em 1891, vindo a cessar, 
definitivamente, a publicação a 7 de 
Julho de 1898. 

1919 — O Partido Sinn Fein organiza o 
Parlamento irlandês em Dublin e 
proclama a República da Irlanda 
(Eire). 

1924 — Morre, com 54 anos, Vladimir Ilych 
Lenine, dirigente da revolução so- 
cialista russa, facto que vem pro- 
vocar a luta pelo poder entre facções 
opostas do partido, chefiadas, res- 
pectivamente, por Trotsky e Esta- 
line. 

| 1942 — Forças alemas lançam uma nova 
ofensiva no deserto do Norte de   

Africa, no decurso da Segunda 
Guerra Mundial. 

1949 — Chiang Kai-Chec demite-se da pre- 
sidência da China em Conseguência 
da Derrota eleitoral sofrida pelo 
Partido Nacionalista. 

1951 — E inaugurada a Barragem do Castelo 
do Bode. 

— Morrem cerca de quatro mil pessoas 
em conseguência da erupção do 
vulcão Lamington, na Nova Guiné. 

1954 — Os EUA lançam à água o primeiro 
submarino atómico: o «Nautilus». 

1961 — Morre, com 47 anos, o actor João 
Villaret. 

1968 — A Gra-Bretanha inicia os prepara- 
tivos para retirar as suas forças do 
Extremo Oriente e do Golfo Pérsico. 

1970 — A França anuncia à venda de aviões 
«Mirage» à Líbia. 

— As autoridades iraquianos fazem 
abortar uma tentativa de golpe e 
executam 12 pessoas. 

1974 — Os EUA rejeitam o pedido sul- 
-vietnamita de apoio naval na sua 
luta com a China pelas Ilhas Paracel. 

1976 — O avião supersônico «Concorde», 
de produção anglo-francesa, reali- 
za O primeiro voo comercial, ao 
serviço das Linhas Aéreas Britânica 
e Francesa, entre Londres e o 
Bahrain e Paris e Rio de Janeiro. 

1980 — Morre Anne Maguire, a mãe das três 
crianças irlandesas, cuja morte, em 

    

Agosto de 1976, impulsionou o 
Movimento Pacifista no Ulster. 

1981 — Após mais de dois anos de au- 
diências, o promotor de justiça dá 
início às alegações do processo 
sobre o assassínio do general Hum- 
berto Delgado. 

1983 — Morre, em Nova lorque, o maestro 
Don Costa, 57 anos, intimo colabo- 
rador de Frank Sinatra. 

1984 — Morre, em Acapulco, México, o 
actor John Weissmuller, 76 anos, 
ex-campeão olímpico de natação, 
que se tornou famoso na tela como 
«Tarzan». 

1985 — Destacados cientistas soviéticos 
juntam-se a outros peritos norte- 
-americanos e ocidentais para, sob 
os auspícios do Vaticano, estudarem 
o programa da «Guerra das Estre- 
las», de Ronald Reagan. 

1986 — Um carro armadilhado explode junto 
a uma delegação do Partido Falan- 
gista (Cristão), em Beirute Oriental, 
causando 25 mortos e 125 feridos. 

Este é o vigésimo primeiro dia do ano. 
Faltam 344 dias para o termo de 1987. 

Pensamento do dia: «Sejamos felizes e 
vivamos na medida das nossas possibili- 
dades... Mesmo que, para tal, tenhamos que 
pedir dinheiro emprestado» — Artemus 
Ward (1727-1800) — oficial revolucionário 
norte-americano. 

PROBLEMA N.º 471 

Ace aces in gg aa 
    

    
    

    
  

    

        
    

POR SILABAS 

HORIZONTAIS — i — Bebida ordinária; 
gasosa; alvião. 2 — Choupana; éter; cantora. 
3 — Tem merecimento; exemplo; atravessa. 
4-— Receado; carinhoso. 5 — A favor; sorri; 
ar; entre aquela gente; ande. 6 — Onze (em 
numeração romana); em forma de batata; 
monarca. 7 — Sova; fim ou termo de alguma 
coisa. 
VERTICAIS — 1 — Bicava; vizinho. 
2 — Robalo pequeno; está. 3 — Nome de 
mulher; o número de dez mil. 4 — Porco; 
aspecto; projéctil. 5 — Queima; cidade de 
Marrocos. 6 — Letra grega; mentira; cobre. 
7 — Porcaria; tagarela. 8 — Que se pode 
renovar: ofereci. 9 — Mangual; diz-se do 
touro que tem o corpo mais comprido do que é 
vulgar. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.º 471 

odIaavVAVd 
— VISAION — II — OdVIVIVEV 
EAV = ME SAO da 
— Odd — THAVAV — OCIKNIL — VIVA 
— OTACON — TIVA — VAONVO — dY 
— VNvavO — VLTIVIId — OLMORUId         

  
FIG 
CEEE ME 

Executamos todos os trabalhos 
gráficos. 

E PERFEIÇÃO 

Consulte-nos! 
Estrada dé Háras — 3909 COIMBRA Tebef. AMAIZ o Teles SESI IGP  
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ITA Pira LEO CIELO 

CARACAS — Um soldado vene- 
zuelano abriu fogo de metralhadora, se- 
gunda-feira, quando se encontrava de 
guarda durante a noite, matando seis 
elementos de um grupo especial de 
combate e ferindo três outros, disse o 
Ministério da Defesa. Os soldados en- 
contravam-se estacionados em Cumana, 
300 quilómetros a leste de Caracas, 
acrescentou o Ministério em comunica- 
do. O autor dos disparos foi identificado 
como Johnny Gomez Romero, referiu a 

feita uma investigação para apurar o que 
terá levado o soldado a disparar. 

- LA GRANDE MOTTE, FRAN- 
ÇA — Uma emissora de rádio no sul de 
França lançou uma operação de socorro 
para salvar os flamingos devido às baixas 
temperaturas que assolam a Europa. A 
emissora, denominada «Rádio Midi Lit- 
toral», e que opera na cidade francesa de 
La Grande Motte, na costa mediterrânica, 
pediu aos ouvintes que teletonem para 
dizer em que locais se encontram os 

tino e outras aves encurraladas pelo 
gelo. À informação é depois passada a 
que de salvamento e a membros da 
ssociação de Amigos dos Animais, que 

têm conseguido salvar dezenas de aves, 
disseram elementos da emissora. Em Ar- 
les o director de um parque ornintológico 
afirmou que uma busca de helicóptero na 
região sugeriu que a maioria dos fla- 
mingos tinha voado mais para sul para 
escapar às invulgares baixas tempera- 
turas. 

SEUL — O ministro sul-coreano no 
Interior, Kim Chong-Hoh, demitiu-se .on- 
tem devido à morte de um estudante 
causada por torturas policiais e, para o 
substituir, foi já nomeado o antigo general 
Chung Ho-Yong. Kim disse aos jornalis- 
tas que ele e o chefe da Polícia Nacional, 
Mang Min-Chang, decidiram apresentar a 
sua demissão a fim de assumir a res- 
ponsabilidade política e moral dos actos 
de tortura de que esto a morte do 
estudante Park Chong-Chol, de 21 anos. 
O Presidente sul-coreano, Chun Doo- 
-Hwan, pediu ontem desculpa em público 
pela morte do jovem. 

SINGAPURA — O ministro do 
Desenvolvimento Nacional de Singapura, 
Teh Cheang Wan, ingeriu uma dose fatal 
de comprimidos para dormir, quando es- 
tava a ser alvo de um inquérito por 
corrupção, anunciou ontem um médico 
legista. Teh, de 58 anos, ministro desde 
1979, foi encontrado morto, na cama, em 
14 de Dezembro do ano passado. Teste- 
munhas, entre as quais a filha de Teh, 
disseram em tribunal que aquele membro 
do Governo de Singapura estava a ser 
alvo de um inquérito por parte do Ga- 
binete de Investigação a práticas de 
corrupção por alegadamente ter recebido 
o equivalente a 375 milhões de dólares de 
luvas entre 1981 e 1982. Segundo a filha 
de Teh, o ministro, depois de ter sido 
ouvido pela polícia, «ficou muito, muito 
deprimido» e não conseguia comer nem 
dormir. 

DUBLIN — Quatro ministros tra- 
balhistas demitiram-se ontem da coli- 
gação governamental irlandesa, tornando 
praticamente inevitável a realização de 
eleições gerais em Fevereiro próximo. Os 
ministros explicaram que se demitiram do 
executivo chefiado por Garret Fitzgerald 
por divergências quanto às reduções dos 
gastos públicos propostas no Orçamento. 

PESHAWAR, PAQUISTÃO 
— Dezasseis pessoas morreram e nove 
ficaram feridas quando uma bomba des- 
truiu um autocarro no nordeste do Pa-* 
quistão, perto da fronteira com o Afe- 
anistão, anunciaram ontem autoridades 

locais. A explosão, a mais recente de uma 
série de atentados similares registados na 
conturbada zona- fronteiriça, ocorreu a 
100 quilómetros de Peshawar na tarde de 
segunda-feira. Receia-se que o número 
de mortos aumente em virtude do número 
de feridos que se encontram em estado 
grave. As autoridades paquistanesas 
acusaram sabotadores enviados pelo 
Afeganistão de serem os autores de 
atentados anteriores, acusações que q 
Governo de Kabul desmente.   
  

mesma fonte, acrescentando que seria | 
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Proibido mendigar 
em Santander (Espanha) 

O presidente do município de San- 
tander, Juan Ormaechea, proibiu a men- 
dicidade das ruas daicidade, com a apli- 
cação de normas editadas em 1940, in- 
formou o vereador municipal de Assun- 
tos Sociais, Jesus Ceballos. 

A decisão da Câmara afecta dezenas de 
ciganos de origem portuguesa que residem no 
Bairro de Cueto, perto da cidade, e descem 
diariamente a mendigar nas ruas de Santander. 

Em Cueto está instalado um grupo de mais de 
duas dezenas de famílias ciganas de origem 
portuguesa que residem no lugar de forma estável 
há pelo menos uma dúzia de anos. 

Alguns trabalham. Dois deles são empre- 
gados da Câmara Municipal, e outros dedicam-se 
a trabalhos eventuais, recolha de ferro velho, 
feiras ambulantes, ou mendicidade. 

Através de associações benéficas e do Centro 
Social Paroquial, nos últimos anos foram-lhes 
construídas casas, distribuídas em regime de 

Três detenções-surpresa 
ontem em'Estocolmo 

Grupo turco . 
suspeito 
de ter morto 
Olof Palme 

A polícia sueca tem 12 horas para con- 
firmar a detenção ou para libertar três 
curdos, ontem detidos em Estocolmo sob 
suspeita de estarem implicados no assas- 
sinio do Primeiro-Ministro Olof Palme. 

Os curdos, que ontem foram detidos, fazem 
alegadamente parte do Partido dos Trabalhadores 
Curdos (PKK), grupo que luta por um Estado 
curdo independente e considerado oficialmente 
grupo terrorista em. 1984 pelo Governo sueco 
chefiado por Olof Palme, que viria a ser assas- 
sinado em Estocolmo em 28 de Fevereiro de 
1986. A! 

Anteriormente, os dirigentes do PKK tinham 
ameaçado declarar guerra na Suécia, a menos que 
Palme deixasse de os tratar como terroristas. A 
designação oficial de organização terrorista não 
toi retirada e oito militantes do PKK continuaram 
detidos em prisões municipais suecas. 

A policia de Estocolmo, em comunicado 
ontem emitido, afirmou que, para além destas 
detenções, três outros membros daquele grupo 
toram presos sob a acusação de estarem im- 
plicados no assassínio de um desertor do PKK, 
Cetin Gungor, numa festa curda, em Novembro 
de 1985, em Estocolmo. 

Outro curdo toi condenado por um tribunal 
sueco, a prisão perpetua, pelo assassínio de 
Gungor, poucos dias antes de Palme ter sido 
assassinado. 

O PKK e um grupo de curdos da Turquia, 
sediado na Siria e que luta por um Curdistão 
independente no Médio Oriente. Na Suécia, o 
PKK recruta os seus membros entre os 7.000 
membros da comunidade curda ali residentes, 
que são, na sua maioria, refugiados do Irão. do 
Iraque e da Turquia. 

Petróleo do Kuwait 

está a arder 
Os bombeiros conseguiram controlar tres 

incêndios que deflagraram a noite passada em 
diferentes instalações petroliferas do Kuwait, 
disse ontem um funcionário do Departamento de 
Bombeiros a agência noticiosa do Kuwait. 

O funcionário não especificou as causas dos 
incêndios simultanços; e de momento não há in- 
dicações de que tenham sido causados por actos 
de sabotagem. 

Os incêndios, segundo afirmaram fonies 
políticas, coincidem com recentes ameaças dos 
muçulmanos xiitas pró-iranianos do Libano de 
atacar o Kuwait se este pais insistir em que áli seja 
realizada-uma cimeira islâmica agendada para 26 
de Janeiro 

  

       
g ente a noite 

E » dois deles na zona de Magwa e à terceiro 
na região de Ahmadi. 

O direcior-geral da Brigada de Bombeiros do 
Kuwait considerou que os incêndios eram de 

nas dimensões, mas não deu mais por- 

    

   

aluguer simbólico para acabar com as barracas 
onde antes se instalavam. 

Hã um ano, o cônsul-geral de Portugal em 
San Sebastian deslocou-se a Santander para, em 
colaboração com os serviços de estrangeiros da 
polícia, iegalizar a situação dos indocumentados 
ou que não tivessem autorização de residência. 

O vereador municipal Jesus Ceballos disse 
que as normas contra a mendicidade «não são 
contra os portugueses, mas da mesma forma 
contra os espanhóis, italianos e franceses, que 
também já foram encontrados a mendigar». 

Jesus Ceballos reconheceu que, embora sem 
ter dados concretos, os ciganos de origem 
portuguesa eram o maior número: 

«Os portugueses alugam as crianças entre 
eles para mendigar e drogam-nas para obter um 
aspecto de maior compaixão e queremos cortar 
com isso de vez nesta cidade», disse Jesus 
Cebalios. 

O vereador municipal disse que a Câmara está 
disposta a ajudar o colectivo que reside em 
Cueto. 

| Ciganos portugueses 
+ serão os mais afectados 
«Não queremos que Santander seja refúgio 

dos que são enviados para aqui de outros 
lugares», acrescentou. 

Com as normas agora em vigor, a Câmara 
Municipal de Santander, proíbe terminantemente 
a mendicidade nas ruas da cidade. 

Todas as pessoas que sejam encontradas a 
mendigar, crianças ou adultos, serão conduzidas 
as esquadras da polícia, albergues de transeuntes 
ou outros lugares que lhes indique a entidade 
municipal, facilitando-lhes passagens para que 
abandonem a cidade. 

A intenção do município vai mais longe e 
anuncia que «também serão retirados todos os 
vagabundos que embora não sejam surpreendidos 
a mendigar, por estarem sujos ou por seu aspecto 
deplorável no vestir assim aconselhem a sua saída 
para bem da cidade e das pessoas que nos 
visitem». 

Golfo da Finlândia 
poluido com toneladas 
de produto químico 

Uma alerta ecológico foi ontem 
declarado na Finlândia, após saber-se 
que um depósito com 450 toneladas de um 
produto químico altamente tóxico, no 
Porto de Kotka, sul da Finlândia, der- 
ramou para o mar. 

O inspector dos Bombeiros do Porto 
de Kotka, Keijo Asplund, disse aos jor- 
nalistas que o derramamento foi de- 
tectado depois de os técnicos de uma 
firma de químicos terem reparado que 

Acidente de Machel 

Inquérito oficial 
diz que não 
houve sabotagem 

  

  

Um des 
de Controlo de Maputo, e não sabotagem, fei a 

entendimento entre O piloto c a Torre 

  

causa do acidente agreo, de 19 de Oubro 
último, que vitimou o Presidente moçamoicano 
Samora Machel — afirmou ontem um investi 
gador, 

«Não houve sabotagem» — frisou o con- 
selheiro juridico Cedric Puckrin, no inquérito 
oficial que ontem começou no Supremo Tribunal 
de Joanesburgo . 

Puckrin afirmou que vai apresentar provas 
recolhidas por inv adores da Africa do Sul, 
Moçambique e U Soviética mostrando que os 
tripulantes do avião de Machel estavam sóbrios e 
de boa saude na altura do acidente. 

* natural que circulem rumores, mas creio 
que as provas vão dissipar os rumores» — obsef- 
vou. 

Puckrin salientou que as provas, incluindo o 
registo de voz da cabina do piloto, apontam para 
um desentendimento entre a tripulação do avião e 
a Torre de Controlo de Maputo. 

O Juiz sul-africano Cecil Margo preside ao 
inquérito, com a ajuda do antigo astronauta norte- 
-americano Frank Borman, do jurista britár 
Sir Edward Eveleigh e do investigador britânico 
Geoffrey Wilkinson, 

O inquérito começou sem a presença de 
representantes de Moçambique ou da União 
Soviética, foi convidada na capacidade de 
fabricante avião de Machel, um «Tupoley 

134B» 
Machel e 34 outras pessoas, nomeadamente 

membros do seu Governo, morreram quando o 
avião em que seguiam se despenhou em território 
sul-africano durante uma violenta tempestade 

    

  

     

    
   

faltava uma válvula no contentor. 
A substância tóxica, inicialmente 

identificada como um produto químico 
baseado em cloro, era altamente tóxico e 
inflamável, podendo ser uma ameaça à 
fauna e flora marinha no Golfo da Fin- 
lândia. 

Asplund disse que a polícia estava a 
investigar o acidente, que ocorreu entre 5 
e 13 de Janeiro. 

Entretanto, em Helsínquia, o direc- 
tor-administrador da Companhia Veli- 
-Pekka Vasama afirmou que a descarga 
do produto químico, identificado como 
monoclorobenzeno. deveu-se a um erro 
humano, provavelmente quando estava a 
ser transferido para as embarcações, no 
mucio deste mes. 

A mesma fonte afirmou não poder, 
por enquanto, calcular os prejuizos eco- 
logicos provocados pela descarga. 

O Golfo da Finlândia é uma estreita 
faixa de água entre a costa sul da Fin- 
landia e a República Soviética da Estónia, 
no Baltico, sendo igualmente a entrada 
para o Porto de Leninegrado. 

  

Nova bandeira 

para o Lesoto 
O Lesoto içou ontem uma nova bandeira para 

assinalar O primeiro aniversario da subida ao 
poder do general Justin Lekhanya:num golpe de 
Estado sem derramamento de sangue. 

A nova bandeira tem riscas verticais brancas, 
azuis e verdes como pano-de fundo para um 
tradicional escudo de coiro formado com uma 
lança e um bastão. 

Um minuto depois da- meia-noite local, a 
nova bandeira foi içada no Palácio Real de 
Basotho, em Maseru. 

O rei Moshoeshoe IL e a rainha Mamohato 
assistiram à cerimônia do içar da bandeira jun- 
tamente com o general Lekhanya, cuja junta 
militar restaurou a maioria dos poderes reais 
retirados pelo autoproclamado Primeiro-Minis- 
tro, Leabua Jonathan, durante uni regime de 20 
anos que começou quandq o Lesoto se tomou 
independente da Grã-Bretanha em 1966. 

O Lesoto, um pegueno Estado montanhoso, 
ficou virtualmente isolado depois de um bloqueio 
imposto dirante três semanas pela Africa do Sul 
para pór fim ao apoio alegadamente c 
por Jonathan ao Congresso Nacional Africano 
(ANC), hostil a Pretória 

Lekhanya interveio em 20 de Janeiro de 1986 
para depor Jonathan e dar posse a uma j 
militar, tendo c Chefe de Estado Executivo o 
rei Moshoeshoe. 

B==:0 de; de assumir o poder. Lekhanys 
anunciou que à velha bandeira vermelha, v 7 
azul e branca seria abolida porque zs cores eram 
as mesmas do partido de Jonathan 
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mais dificuldades 

no chão do que no ar 
O comandante Jorge Cruz, um dos 

tres tripulantes do «raid» aéreo Lisboa- 
-Macau, disse ontem em Carachi que tem 
encontrado durante o seu périplo mais 
dificuldades «no chão do que no ar». 

Jorge Cruz, que espera chegar sábado a 
Coloane (Macau), território sob administração 

da América. 

bica E 
3 É 

FREMANTLE — O iate Stars and Stripes em acção durante uma prova a contar para a Taça 

portuguesa, sublinhou que os problemas buro- 
cráticos com a aterragem do seu monomotor «têm 
sido enormes» e que as taxas de aterragem tém 
ultrapassado os 100 contos, o que não acontece 
em qualquer pais europeu. 

«(Quanto mais nos afastamos da Europa, 
quanto mais as dificuldades aumenta» — disse 
Jorge Cruz, um dos pilotos do monomotor 
«Sagres». 

    
Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiron 
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SENHOR EMPRESÁRIO 

Como V. Ex. bem saberá, a publicidade é uma 

técnica que tem por objectivo DAR A CONHECER 
um produto ou um serviço, estimulando o interesse 

por ele, com o fim de vender. 

Com efeito, qualquer anúncio pretende: 

* 1.º — Chamar a ATENÇÃO 
2.º — Despertar o INTERESSE 

3.º — Criar o DESEJO 
4.º — Levar à ACÇÃO (ou aquisição). 

O «Diário de Aveiro» é o Jornal diário regional da 
nossa terra que se vem afirmando como o principal 

veículo de ligação entre as nossas gentes. Impresso 

em sistema «off-set», permite a reprodução fácil de 
originais difíceis, valorizando o próprio anúncio. 

Temos, pois, as condições necessárias para lhe 

prestar um bom serviço. 

Contacte-nos! 

Telefones: 20627 e 24601 (Sector de Publicidade). 

Telex: 37489. É   

«Raid» aéreo Lisboa-Macau: 

«O moral da tripulação e bom» — disse, 
apesar de «ninguém poder imaginar as difi- 

culdades que temos encontrado, tal como os 
nossos antepassados Brito Pais, Sarmento Beires 
e Gouveia que, em 1924, num frágil «Breguet-» 
de 1919 efectuaram o primeiro voo para Macau. 

Segundo o comandante Jorge Cruz, o «Sa- 

gres» vai descolar de Carachi às primeiras horas 
de hoje (hora de Lisboa), com destino a Nagpur 

(Índia), com escala em Ahamadabade (Paquistão) . 

A tripulação viu-se na necessidade de pedir 
uma verba suplementar ao patrocinador do «raid» 
Lisboa-Macau, para arcar com as elevadas taxas 
de aterragem, o que devera elevar a cerca de 
3.000 contos o custo da viagem. 

Antes de chegar a Macau, 0 «Sagres» devera 
etectuar escalas em Calcutá (Índia), Chitagong 
(Bangladesh), Numming (China) e Hong Kong. 

Os três aviadores portugueses Jorge Cruz, 
Alvaro Prata Mendes e Amaido Leal, que no 
passado dia 15 deixaram o Aeródromo de Tires, 
propõem-se chegar a Macau após um périplo de 
30.000 quilómetros e 21 escalas, na Europa, 

Egipto, Arábia Saudita, Emirados Arabes 

Unidos, Paquistão, Índia, China e Hong Kong, 
estando prevista para sábado a chegada a Macau. 

UARTA-FEIRA, 21 DE JANEIRO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

Empresário 
alemão-federal 
raptado para libertar 
pirata do ar? 

O Governo alemão-federal anunciou ontem 
ue o rapto do empresário Rudolf Cordes, em 
eirute, está relacionado com a prisão de um 

presumível pirata do ar libariês envolvido no 
sequestro de um avião da companhia norte-ame- 
ricana TWA em 1985. 

O porta-voz oficial Friedhlem Ost disse que o 
Governo tem informações que relacionam o rapto 
de Cordes, executivo da filial libanesa da em- 
presa de produtos químicos «Hoechst», com a 
prisão de Mohamed Ali Hamadei no Aeroporto 
de Frankfurt. Cordes toi raptado no sábado e 
Hamadei foi detido no passado dia 13. 

Ost não deu mais pormenores, alegando que 
declarações públicas não ajudarão o caso. 

Entretanto o jornal «Bild» revelou que o 
Governo de Bona iniciou contactos com os se- 
questradores de Cordes sobre possíveis reivin- 
dicações para a libertação do empresário. 

O jornal indicou que um gabinete-crise che- 
tiado Ro ministro dos Negócios Estrangeiros 
Hans-Dietrich Genscher se reuniu ontem de 
manhã para debater o rapto, enquanto o Governo 
se prepara para enviar um emissário ao Libano. 

Essa missão poderá ser assumida, segundo o 
«Bild», pelo social-democrata Hans-Juergen 
Wischnewski, um perito em assuntos do Médio 
Oriente e um medianeiro com experiência, ou 
pelo secretário de Estado dos Negócios Estran- 
geiros Juergen Moellemann. 

  

Refugiados timorenses 
apelam 
para Cavaco Silva 

Refugiados de Timor-Leste disseram ontem que «se 
fosse possível saíam de lá todos» os timorenses para fugir à 
assimilação imposta pela Indonésia. 

Os retugiados. membros da União dos Re- 
tugiados de Timor, Associação ontem recebida 
por Cavaco Silva, atirmaram que as autoridades 
indonesias proibem o emprego a timorenses que 
optaram pela cidadania portuguesa e que os pres- 
sionam para que adoptem a nacionalidade do 
ocupante. 

«Ha ainda muitos timorenses que querem sair 
de Timor. Se se pudessem abrir as portas saiam 
de la todos», disse, no final do encontro, o 
dimgente da União dos Refugiados de Timor, 
organismo tundado em 1979. 

O grupo de 16 refugiados timorenses, ontem 
a tarde recebidos em São Bento, pediram ao 
Primeiro-Ministro que interviesse nos processos 
de integração na Função Pública dos seus 
compatriotas. 

Os retugiados, que bateram palmas à entrada 
de Cavaco Silva na sala da residência oficial, 

onde decorreu o encontro, pretendem a resolução 
de questões relativas ao pagamento de retroacti- 
vos e reclassificações profissionais, por exemplo. 

«Não houve promessas nenhumas, mas vao 
tentar resolver os problemas», disse no fim do 
encontro o presidente da União dos Refugiados 
de Timor. 

Elementos do grupo recebido por Cavaco 
Silva disseram que à Indonésia tem posto «gran- 
des dificuldades na saída» de Timor-Leste. 
Acrescentaram que muitos dos timorenses obri- 
gados a optar pela nacionalidade indonésia de- 
sejam também emigrar para Portugal. 

As mesmas fontes referiram ainda que o por- 
tuguês é actualmente apenas ensinado em dois 
estabelecimentos de ensino da Igreja Católica, 
um seminário e um colégio. 

Cerca de dois mil timorenses residem actual- 
mente em Portugal. 
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à cidades de Bakhtaran.       BAKHTARAN (IRÃO) — Foto da agência oficial iraniana IRNA, sobre o ataque aéreo do lraque 
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ESCRITÓRIOS vendem 
-sealugam-se. Tel 23951 
Aveiro 

QUINTINHA, com boa 
moradia, vende-se. Tel 
26566-Aveiro 

TERRENO, vende-se. Tei- 
xugueira - Estarreja. Tel 
94254 

VIVENDAS desde 2500 
contos Tel 21434-Aveiro 

QUINTAS vendem-se. Tet 
25464-Aveiro 

GARAGEM individual ven- 
dese. Tel 23528 Aveiro 

  

T2. aluga-se. Esgueira Tel 

21374 Aveiro 

ARMAZENS. alugam-se 
Cacia Contactar R. Vasco 
da Gama, 27 Cacia 

CASAQUARTO atugam- 
-se. Esgueira. Tel. 23935 
Aveiro 

ARMAZÉNS  alugam-se 
Alagoas - Esgueira Tel 
24545 Aveiro 

  

      

  

HOMEM, conhecimentos 
escritório, curso geral do 
comércio, olerece-se. Com 
tactar Tel. 03158271 

  

HOS DE TRICOTAR - 
Corilã - C.COita, loja 322 
Aveiro. 

ROS DE TRICOTAR - 
Jobrila - R. Agostinho Pi- 
nheio,5 Aveiro 

TELAS BETUMINOSAS 
JERCAR - Tel 361255 - 
Gatanha da Nazaré 

CARNES . João Rocha - 
R. José Estevao, 16 
Aveiro 

MADEIRA 7 DIAS e Ou 
tros Fabulosos Prêmios Na 
Compra De Electrodomês- 
ticos, Televisores, Videos, 

HiFi Habiite-se Ja. Sô Es- 
te Mês. Runkel & Andrade 
- Avenida Lourenço Peix- 
nho,257 - Aveiro 

MOLDURAS - Moidartis 
R dos Marnotos, 66 (à Pr 
do Peixe) Aveiro 

VIDROS acrílicos - Vidra- 
ria Almeida, Tel 25474 
Aveiro 

AVES EXÓTICAS - Aqua 
viva - Mercado Municipal, 
loja 12 Aveiro 

TODO RECEITUÁRIO - 
Oculista, Gonçalves Tel 

TV - VIDEO - Ai Capone, 
llhavo 

MÁQUINA de SECAR 
“Mele” nova, vende-se 

Motivo mudança. Tel 
23827 Aveiro 

ARTIGOS DESPORTO - 
“O GOLO" R Candido dos 
Reis, 150 Avero 

PRAÇA E CARRO, vende- 
-se Tel 93215 

Alquerubim 

BARCO "Pescador" 395 
Tel 311738 - Aveiro 

  

COMERCIAL CENTRO 
CACENSE R Luis de 

Camoes, 58 Cacia 

CONFECÇÃO cortinados, 
naperons, decorações. Tel 
23469 Aveiro 

ENTULHO aceita-se 
(barreiro) Bonsucesso te! 
21358 Aveiro 

CIDEL - Agente Philips - 
Tel. 25071 Aveiro 

CONSTRUÇÃO Givi - 
acabamentos pinturas Tel 

29487 S Bernardo 

REPARAÇÕES electro 
domésticos Tel. 29637 

Solposto 

DAVID Estotosreparações . 
Tel. 94803 Quintas - Costa 
do Valado 

TALHO Antônio Rocha 
Tel. 22024 Aveiro 

OURIVESARIA 
Tei 25524 S Bernardo 

LOJA DAS MEIAS Tel 
22454 Avero 

SALÃO ROMA Cabetei 
rea Tel 28589 Aveiro 

TALHO Pedro Alberto R 
Conego Maio - S. Berardo 

DISCOTECA Estudio 1 - 
CC.Oita Tel 27942 Aveiro 

SAPATARIA ANGEL R 
Combatentes Grande Guer 
ra, 21 Aveiro 

CAFÉ MIMO Tel 24950 
S. Bernardo 

STAND VELOMOTORES 
Motorizadas Tel 29359 

S Bernardo 

COOHANITA - Conperate 
va Nacwnal de Habitação 
R Eng Von Hall, 2910 
Tel 27360 Aveiro 

REPARAÇÃO de auto 
móveis - Tavares & Isidro 
Aradas 

EL PINCON - Cozinha 
caseira Tel. 24626 Aveiro 

GINÁSTICA Manutenção! 
Senhoras - Av. Lour. 
Peixinho 96-D - do - Tel 
20261 - Aveiro 

  

MOTO BSA 350, 1963 
impecável, vende-se. Tol 
311756 Aveiro 

MERCEDES 190-D, com 
pra-se. Tel, 62286 (depor 
18 horas) - AGUEDA 

  

     
COMO ANUNCIAR 

Para beneficiar desta iniciativa do «DIÁRIO DE AVEIRO», 

publicando anúncios nesta secção, o leitor poderá proceder de uma das 

formas seguintes: 

| — Dirigir-se ao «Diário de Aveiro», na Av. Dr. Lourenço 
Peixinho, 96-1.º B, 3800 AVEIRO, apresentando um 

exemplar do dia do nosso Jornal (a que depois será retirado o 
cabeçalho) e apresentar o texto que pretende publicar. 
No caso desse texto ter apenas 5 paavras (ou menos) nada 
tema pagar. 

Se, no entanto, o leitor pretender publicar um número 
superior de palavras, pagará apenas 15800 por cada palavra 
além das cinco. 

= 

A 

O leitor mete num envelope o texto que quer ver publicado, 
juntamente com o cabeçalho do nosso Jornal (logotipo 
impresso na primeira página) e envia pelos CTT o referido 
envelope para a morada indicada. 
Neste caso; se o texto exceder as cinco pal: avras juntará tantos 

selos de 15800 quantas as palavras : 

      

  

NOTA: Todas as indicações 
aTelcione ces voir pimreseres catia Ut PRAIA RAR soro ao pdoe der dica 
centam apenas como uma palavra”       

321862 llhavo 

EMPREGADO DE BAL- 
CÃO, precisa-se com ex: IMUMUZELOON - Centro 
periência e conhecimentos  Dietético Girassol - Av 
de lerragens e terramen: — Lour Pevúnho, 179 -toja E 
tas. tel. 63850 Agueda Aveiro 

EMPREGADO Escritório, CANON - Fotocopiadores 
precisa-se, idade ate 18 -R Capitao Sousa Pizarro, 
anos. Tel 29497 - Aveiro 23 - Aveiro 

RAPAZ/MENNA, 14/15 GRADES LAGARTO 
anos, precisa-se para sa Armaro, tda - R Dr Bar 
pataria. Contaciar Tel bosa Magalhões, 22 
24724 Aveiro Aveiro 

ESTOFADOR RIA - Esto 
losídecorações PR. Clube 
dos Galitos.25 Aveiro 

ARRADLOS restauro 
iapetesitranças R do Car | SNACK-BAR,  trespassa 
sil, 6d-L o Aveiro -se Bom para casal. Facih 

tase pagamento Tel 
20858 Avero 

CHURRASQUEIRA A 
SALINA -visitca Aveiro SNACKBAR  CALFA, 

trespassa-se A Central 
Gatanha da Nazaré Tel 
29458 

ALTARTE - decoradores 
Tel 21101 Avexo 

  

Ensino Médio 
paralisou ontem 
em Espanha 

A paralisação das actividades no 
Ensino Médio foi ontem praticamente 
total em Espanha, na sequência da greve 
geral convocada pelas organizações 
estudantis, informou o porta-voz do Sin- 
dicato dos Estudantes, Juan Ignácio 
Ramos. 

A greve geral, convocada para decorrer até 
sexta-feira, pelo Sindicato dos Estudantes, prin- 
cipal promotor das mobilizações estudantis de 
Novembro e Dezembro, coincide com a parali- 
sação indefinida que mantém a Comissão 
Coordenadora do Ensino Médio e Universitário 
desde a semana passada. 

As jornadas estudantis desta semana estão 
convocadas pelo Sindicato dos Estudantes e pela 
Comissão Coordenadora, de forma paralela mas 
dividida e enfrentada. 

As duas organizações, que se disputam à 
liderança do movimento estudantil, também 
coincidem na convocatória de manifestações 
distintas na proxima sexta-feira, com que se 
pretende culminar a actual fase das acções de 
protesto. 

Apesar desta divisão, as duas organizações 
coincidem nas principais reivindicações de 
supressão dos exames de selectividade para a 
entrada na Umversidade e do «numerus clausus» , 
reduçao das taxas comerciais, aumento dos 
orçamentos para a educação e ampliação do 
ensino gratuito. 

O Sindicato dos Estudantes pretende mobi- 
lizar esta semana dois milhões de estudantes e 
paralisar o Ensino Médio público e privado. 

Ao final da manha de ontem, o Ministério de 
Educação informou que ainda não dispunha de 
dados para avaliar o nível de adesão a greve dos 
estudantes. 

  

Chissano recusou 
ajuda militar cubana 

O novo Presidente moçambicano, Joaguim 
Chissano, recusou uma oferta do seu homólogo 
cubano, Fidel Castro, para enviar para aquela 
ex-colónia portuguesa uma força militar, revelou 

. Ontem a revista «Jeune Afrique». 

atricanos, adianta na rubrica «exclusivo» que 
«apesar dos progressos ameaçadores da 
RENAMO do terreno, particularmente no centro 
e norte do pais, assegura-se que Chissano não tem 
a intenção, de momento, e dar RrauinE a a 

“A revista francesa, especialtzatarem assantos o drama de Castros == een comer   

Receitas 
BELHOSES 

Coze-se o miolo de abóbora em água e 
sal. Depois de muito bem cozido põe-se a 
escorrer num passador. Logo que arrefeça 
amassa-se muito bem com as mãos, deitam- 
-Se-lhes farinha até ter consistência precisa. 
Juntam-se claras batidas em castelo. 

Tendem-se com duas colheres e fritam- 
-se em bastante azeite para poderem andar 
ao cimo da frigideira. Depois de fritas pol- 
vilham-se com açúcar refinado. 

FILHÓS TENDIDAS 
Peneire 300 gramas de farinha, uma co- 

lher bem cheia (de sopa) de açúcar, sal para 
dentro duma tigela. 

Junte três gemas de ovos, três colheres 
(de sopa) de aguardente e a raspa de um 
limão. 

Trabalhe a massa até ficar homogénea, 
sempre juntamente com 50 gramas de 
banha. Se for necessário acrescente mais 
farinha. 

Deixe descansar durante 30 minutos. Es- 
tenda a massa como para fazer coscorões. 

Frite em óleo bem quente. Sirva polvi- 
lhado com canela. 

  

BOLO DE LARANJA 
Bate-se em creme duas colheres de sopa 

de manteiga e junta-se chávena € meia de 
açúcar batendo bem. 

Acrescenta-se uma colher (das de chá) 
de casca de laranja ralada e três ovos 
continuando a bater. 

Deita-se depois duas chávenas e meia de 
farinha, aos poucos, uma colher (de chá) de 
sal e três colheres (de chá) de fermento, 
alternando com duas colheres (de sopa) de 
sumo de laranja. 

Bate-se bem e leva-se o bolo ao forno em 
forma untada de manteiga. Depois de frio 
querendo pode rechear-se com creme: 

Se for feito numa só forma corta-se a 
meio horizontalmente. 

  

SÓCIO ADMITE-SE 

Firma nova e pujante, ligada ao sector 
Auto em Águeda, sendo a melhor da espe- 

cialidade na região, admite sócio para 

dinamizar forte empreendimento no sector. 

Informa: Telef. (056)25530. Sr. Campos     
  

EMPREGADO ADMINISTRATIVO 

ADMITE-SE 
OCUPAÇÃO — Especialmente operador IBM 
LOCAL DE TRABALHO — Recardães/Águeda 
IDADE — 25/40 anos aproximadamente 
REMUNERAÇÃO — S/acordo e acima da média contratual 

ENTRADA EM SERVIÇO — FEVEREIRO /MARÇO — 87 
  

  
LUGAR DE FUTURO PARA CANDIDATO 
QUE DESEJE RESPONSABILIZAÇÃO       Marque o telefone 62115 para uma entrevista 

com o Sr. Samuel Oliveira Fernandes, na 
«SOCIEDADE COMERCIAL DO VOUGA, LD.»   
  

 



Última página 
Empresas portuguesas 
«em força» 
na feira têxtil de Valência 

Portúgal esta representado na Feira Internacional do 
Textil para o Lar e Decoração, ontem inaugurada em 
Valência, com 21 empresas, integradas num pavilhão 
nacional de 400 metros quadrados. 

Duas empresas de bordados da Madeira 
participam este ano pela primeira vez numa feira 
ou promoção organizada em Espanha. No total, a 
participação portuguesa conta com mais quatro 
empresas que o ano passado. 

A presença institucional portuguesa, orga- 
nizada pelo Instituto de Comércio Externo Por- 

tuguês (ICEP), apresenta também como novi- 
dade a integração de todas as empresas num único 
pavilhão com maior área e decoração unitária. 

A maior participação portuguesa corresponde 
aos bons resultados do ano passado e às pers- 
pectivas do sector no mercado espanhol, dis- 

seram empresários portugueses. 
Não existem dados concretos sobre as ex- 

portações do sector para Espanha, pois os re- 
sultados giobais não estão distribuídos. 

A Feira Internacional de Valência, a única no 
sector em Espanha conta este ano com a presença 
de 400 empresas, 30 por cento das quais são 
estrangeiras. Dentre elas, a representação por- 
tuguesa é a maior. | 

A feira tem interesse não só como veículo de 
penetração no mercado espanhol, mas também 
em relação a compradores de outros países, no- 
meadamente árabes e do norte de Africa, que 
visitam o certame. 

As 21 empresas portuguesas oferecem toa- 

lhas, lençóis, jogos de cama, toalhas bordadas, 

edredons, mantas de lã, colchas, cortinados, 

carpetes, complementos de cozinha e casa de 

banho, e bordados da Madeira, entre outros 

artigos. 

Uma parte dos produtos do sector têxtil para o 
lar, sobretudo os de algodão, ainda estão con- 
tingentados, mas outros já não pagam direitos. 

Os contingentes foram ampliados este ano em 
10 por cento e serão aumentados sucessivamente 
em 12 e 14 por cento, até ficarem totalmente 
hivres a partir de 1990. 

Os produtos portugueses do sector têm con- 
siderável penetração no mercado espanhol, sobre 
que não fá dados estatísticos, pois através do 
comércio fronteiriço entra um importante volume 
constitundo o de maior procura por parte dos 
compradores espanhóis. 

  

  

Jornais deverão corresponder 
ao apoio do Estado 

O ministro-adjunto e para os Assun- 
tos Parlamentares disse ontem que o Es- 
tado tem de auxiliar a imprensa escrita, 
mas em contrapartida os jornais deverão 
corresponder «efectivamente» aquilo que 
deles se espera. 

Fernando Nogueira falava no encerramento 
da mesa-redonda sobre «Apoios do Estado à 

imprensa escrita», promovida pela Direcção- . 
-Geral de Comunicação Social, com o apoio da 
OCDE. 

«E imperativo do Estado auxiliar a imprensa 
escrita», disse, acrescentando que os jornais 
continuam a destrutar de um espaço próprio e 
sobretudo de uma finalidade social única e in- 
substituvel, sendo ainda imprescindíveis «para 
uma maior liberdade de circulação da informação 
e do conhecimento». 

  

Ministros europeus apelam 
a medidas eficazes de luta 
contra o tráfico de drogas 

Os ministros responsáveis pela luta contra os estupe- 
facientes em-16 países europeus, reuniram-se ontem em 
Londres, apelando à confiscação de bens dos traficantes e 
pedindo apoio aos Governos latino-americanos que lutam 
contra a produção de cocaína. 
Marcelino Oreja, secretário-geral dos 21 

membros do Conselho da Europa, disse aos 
ministros das 16 nações europeias presentes na 
conferência que ontem se iniciou na capital 
britânica e termina hoje, serem necessárias 
medidas urgentes para travar o consumo é con- 
trabando de drogas. 

«Não podemos perder de vista o facto de que 
há paises tora da Europa, particularmente na 
América Latina, cujos regimes democráticos são 
ameaçados pelas nações daqueles que controlam 
o tráfico e a produção de droga», disse Oreja, 
acrescentando que «esses paises merecem o 
nosso apoio em termos políticos é em termos de 
combate ao crime internacional». 

Os ministros responsáveis (Saúde, Justiça e 
Interior) exammaram a recente evolução dos 
problemas ligados ao tráfico de estupefacientes e 
identificaram os sectores que exigem uma coope- 
ração crescente no ambito do chamado «Grupc 
Pompidou». 

Criado em 1971 com base numa proposta do 
antigo Presidente francês Georges Pompidou, o 
grupo está ligado ao Conselho da Europa desde 
1980. 

Os ministros procuram igualmente tentar 
determinar o «dificil equilíbrio» entre a sanção e 
o tratamento dos toxicómanos. 

Por outro lado, os responsáveis europeus 
agora reunidos apelaram à aprovação de leis que 
permitam a apreensão de droga no alto mar. Os 
ministros pretendem que seja possível passar 
revista aos barcos suspeitos de contrabando de 
droga, de forma a apanhar os traficantes em 
flagrante delito: 

Outros dos assuntos abordados foi o aumento 
de consumo de cocaina na Europa, em detrimento 

da heroina, cuja procura parece registar uma 
ligeira descida. 

— alerta Fernando Nogueira 

A imprensa escrita «é também um esteio fun- 
damental do pluralismo que está indissolu- 
velmente ligado ao regime democrático», su- 
blinhou. 

Acrescentou que Governo quer impedir de 
uma vez por todas que os mecanismos de apoio 
económico à imprensa escrita possam servir por 
acção ou omissão para condicionar, inibir ou 
limitar quem dirige ou quem faz jornais. 

Fernando Nogueira anunciou ainda que o 
Govemo tem «em adiantado estado de prepa- 
ração» um diploma relativo às ajudas à imprensa. 

Do diploma em preparação salientou, entre 
outros pontos, a condensação num único diploma 
legal de todos os apoios económicos, directos ou 
indirectos à imprensa e à redução de forma 
significativa dos desequilíbrios hoje existentes 
entre a imprensa pública e privada, em termos de 
apoios do Estado. 

«O Governo esta empenhado em criar cop- 
dições que propiciem a ultrapassagem da crise 
que atecta a imprensa em Portugal», disse. 

Fernando Nogueira disse ainda que o Go- 
vero tem legitimidade para afirmar que «algo 
mudou já radicalmente nas relações entre o poder 
político e os jornais». 

«Hoje não há como infelizmente houve num 
passado ainda recente pressões de responsáveis 
governamentais nas redacções dos jornais como 
nas de quaisquer outros órgãos de Comunicação 
Social, sejam eles públicos ou privados», 
concluiu. 

  

LR jTESs 

«contras», manifestam-se à favor da paz. 

MANÁGUA — Mães de soldados nicaraguenses mortos em combate com os 

é 

E 

   
Teléfoto Reute rA.usa — «Diário deAveirts 

  

PELO MUNDO 
DEZ DESAPARECIDOS 

EM NAUFRÁGIO 
DE CARGUEIRO GREGO 

Equipas de socorro procuraram ontem dez 
pessoas desaparecidas de um pequeno cargueiro 
que no domingo se afundou a norte do Mar Egeu, 
anunciou o Ministério da Marinha Mercante. 
Segundo afirmou Andreas Kefalas, porta-voz do 
Ministério da Marinha Mercante, o barco a motor 

Nikolaos L. naufragou ao início datarde de 
domingo, cerca de 20 milhas náuticas a noroeste da 
Ilha de Samothrace. As autoridades portuárias 
perderam o contacto via rádio com a embarcação às 
14h15 locais (12h15 de Lisboa), após um apelo de 
auxílio. O barco, com cerca de 904 toneladas, 
transportava um carregamento de tijolos do Porto 

de Kavalla, no norte da Grécia, para as Ilhas de 

Lesbos, referiu ainda o porta-voz do Ministério. 

PARIS ESTÁ A GELAR 

A situação excepcional que conhece Paris desde 
há uma semana, depois da queda de verdadeiros 
nevões, tem apenas dois precedentes em 1893 e 
1908, indicam os arquivos dos Serviços Municipais 
e de Limpeza da «Mairie» de Paris. No dia 29 de 
Dezembro de 1908, cairam 14 centímetros de neve, 
referem as estatísticas cujos primeiros números 
datam de 1872, mas é o ano de 1893, com 15 
centímetros, que oferece uma maior semelhança 
com o que aconteceu em 1987, na madrugada do 13 
para 14 de Janeiro. Vários milhares de pessoas 
continuam sem electricidade em Paris, devido a uma 
sobrecarga de consumo que provocou rupturas de 
produção de electricidade. Vários bairros da capital 
francesa têm sido atingidos por cortes sucessivos 
da corrente eléctrica, numa altura em que a 
temperatura se situa muito abaixo de zero graus. Os 
especialistas estão no entanto optimistas, pois a 
meteorologia prevê uma ligeira melhoria nas 
condições do tempo. 

CRIANÇA PORTUGUESA 
MORREU AFOGADA 

EM FRANÇA 

Uma criança de dez anos, Firmino da Silva, 
morreu afogada em França, domingo, segundo 
revelaram ontem fontes policiais francesas. O 
jovem, que residia em La Ferte Sous Jouarre, nos 
arredores de Paris, brincava com outras crianças 
junto do Rio Marne, quando escorregou num bloco 
de gelo caindo nas águas geladas do rio. Os 
bombeiros, alertados de imediato, não conseguiram 
encontrar o corpo da criança, apesar da intervenção 
de homens rãs. 

  

PRESIDENTE DA COSTA RICA 
EXIGE ELEIÇÕES 
NA NICARÁGUA 

O Presidente da Costa Rica, Oscar Arias, «exigiu 
eleições livres na Nicarágua», na reunião que teve 
com a «missão dos 10» ontem de manhã em São 
José. Arias sublinhou ser «esse o primeiro passo a 
dar na América Central porque sem democracia não 
há paz na região». Arias disse aos «10» que «deviam 
torná-lo claro junto do Governo sandinista». 

MORTE SUSPEITA 
DE INSPECTOR 

QUE INVESTIGAVA 
VENDA DE ARMAS 

PARA O IRÃO 

A autópsia efectuada ao inspector de material de 
guerra, esmagado por um comboio do metropoli- 
tano, não revelou sinais de doença súbita, indicando 
que possa ter sido empurrado de uma plataforma, 
disse ontem a polícia sueca, Carl-Fredrik Algemon, 
61 anos, caiu de uma plataforma na Estação Central 
do Metro de Estocolmo, quinta-feira, durante uma 
hora de ponta e foi esmagado por um comboio que 
se aproximava. O inspector do Governo para o 
material de guerra estava a investigar vendas de 
armas alegadamente ilegais pela Bofors, um fa- 
bricante de armas sueco, ao Irão e outros países do 
Golfo. O superintendente da polícia Inge Reneborg, 
chefe da Brigada Criminal de Estocolmo, disse ser 
improvável a tese do suicídio e revelou que a 
autópsia mostrava que Algernon não tinha sofrido 
um ataque de coração. 
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